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Стартовала традиционная 
акция «Кур'ера» «Напиши 
письмо Деду Морозу»

Памятники Слуцка: исто-
рия здания бывшего ком-
мерческого училища

c. 29 c. 27

Почему в аптеках дефицит 
импортных лекарств? Мнения 
экспертов и жителей региона

c.8–9

Рок-группа RiverStone 
отметит концертом свой 
5-летний юбилей
c.11

Обыватели радуются открытию новых супермар- 
кетов, а тем временем районный бюджет теряет  
десятки миллиардов рублей    2

Фото: А ес  останко

На чём теряет бюджет
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Ц ны  тары ы 
тыдня на  г  
у рубля

Водазабеспячэнне (1м3)
 з л чыльн кам
да 140 л 1 чал.
 без л чыльн ка 

ле т а
 не

т

а) дамы без эл.пл т
 да 150 кВт г
 да 300 кВт г
 звыш 300 кВт г

б) дамы з эл.пл там
 да 250 кВт г
 да 400 кВт г
 звыш 400 кВт г

в) дамы без эл.пл т,
гар.вады  прыр.газу
 да 300 кВт г
 звыш 300 кВт г

Электра-
энергія
(1кВт.г)

1 435,8

5 400

810,7
1053,9
1467,5

 953,8  
1239,9

953,8
1239,9
1467,5
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огут выселить 
на улицу

Моему знакомому 
угро а т в се-

лением из квартир  
без редоставления 
другого илья. За-
кон  Беларуси до ус
ка т такое или это 

устая угроза  
Павел  

ол о с й айо

Нет, это не пустая 
угроза, закон — и-

лищный кодекс — позво-
ляет это сделать. 

Так, граждане, которые 
в течение года три и бо-
лее раза привлекались 
к административной от-
ветственности за наруше-
ние правил пользования 
и содержания жилых и 
вспомогательных поме-
щений, выразившееся 
в разрушении, порче поме-
щения либо в использова-
нии его не по назначению, 
или за иные нарушения, 
делающие невозможным 
для других проживание 
с ними в одной квартире 
или в одном жилом доме, 
были предупреждены 
о возможности выселения 
без предоставления дру-
гого жилого помещения 
и в течение года после 
такого предупреждения 
привлекались к админи-
стративной ответствен-
ности за аналогичные 
правонарушения, могут 
быть выселены без предо-
ставления другого жилого 
помещения.

то правило не распро-
страняется на собствен-
ника жилого помещения 
и тех, кто имеет долю 
в праве собственности. 

Наниматель жилого по-
мещения государствен-
ного жилфонда и прожи-
вающие совместно с ним 
члены его семьи, имеющие 
без уважительных причин 
шестимесячную задол-
женность по платежам 
за коммунальные услуги 
и  за пользование жилым 
помещением, подлежат 
выселению в судебном по-
рядке с предоставлением 
им другого жилого поме-
щения меньшей площа-
ди  и (или) уступающего 
ему по потребительским 
качествам, в том числе 
за  пределами данного 
населённого пункта, либо 
могут быть подвергнуты 
в судебном порядке при-
нудительному обмену за-
нимаемого ими жилого 
помещения на меньшее.

Павел а ел о  
ст

Вопрос   
   ристу редложена регистрация

или оче  не т оит  е а ет на оли о о

еонид Григорич
in o r er.in o 

л ччанин он тантин 
 о ти на а от  

и о атно ва ы 
в ен  о о ит и о 

т о ло а и на ли е 
оли о о , е в ав
те  о а начало  

возве ение е а е
та в оо т  А в е а

е то о е о а а оты 
е атили

«Магазин здесь нужен. 
Поэтому радовало актив-
ное начало работ. Они ве-
лись до позднего вечера 
и даже в выходные дни. 
Но уже год на об екте нет 
движения: торчат сваи, 
ветер ломает ограждение, 
за которым виден только 
одинокий сторож. Что про-
исходит » — спрашивает 
он.

 о ле е       
о етентно
Во время недавнего 

интервью Андрей 
нчевский, е се-

ател  л о о ай-
с ол о а, рассказал 

редакции « К», что 
руководство « врооп-
та» усомнилось в том, 
что самый большой в горо-
де магазин окупится. 
  «Поступила просьба раз-
решить стро и тельство 
торгового цен тра мень-
шей площади. Исполком 
готов его дать при усло-
вии, что предприятие 
будет зарегистрировано 
в Слуцке и налоги бу-
дут пополнять местный 
бюджет. Пока готовность 
к такой регистрации 
не прозвучала», — уточ-
нил Андрей нчевский.

ол о 
те ет а он

Почему райисполком на-
стаивает на регистрации 
в Слуцке  В районной 
инспекции Министер-
ства по налогам и сборам 
редакции сообщили, что 
в нашем районе на 1 ноя-
бря 2015 года действуют 
82 иногородние органи-
зации. Они получают 
прибыль с привлечением 
труда случчан, иных ре-
сурсов района, но значи-
тельные суммы в виде 
налогов и сборов перечис-
ляют в бюджет других го-
родов и районов. По оцен-
ке налоговой инспекции, 
в случае регистрации 
иногородних организа-
ций на Случчине бюджет 
нашего района за десять 
месяцев 2015 года допол-
нительно получил бы око-
ло 10 млрд рублей.

В то же время надо отме-
тить, что в деятельности 
иногородних организа-
ций есть и плюсы. Прежде 
всего, они создают новые 
рабочие места, задей-
ствуют простаивавшие 
об екты, разно образят 
товарный рынок, произ-
водят некоторые платежи 
в местный бюджет. 

ядовые потребители 
приветствуют работу ма-
газинов торговых сетей. 

то связано в первую оче-
редь с надеждами на бо-
лее низкие цены. Люди 
хотят видеть на прилав-
ках разнообразие товаров. 
Кто их производит —  вто-
рично. 

При этом некоторые 
из случчан высказывают 
оценки, близкие к пози-
ции работников комму-
нальной торговли. 

Проблемы, создаваемые 
иногородними коллега-
ми, беспокоят и работни-
ков слуцкой торговли. В 
беседах с « К» они говори-
ли об оттоке покупателей. 

то ограничивает воз-
можности коммунальной 
торговли по росту оплаты 
труда, уменьшаются по-
ступления от них в бюд-
жет района. По словам со-
беседников, иногородние 
организации пассивны 
в решении социальных 
проблем Случчины. Вво-
зя в район импортные 
товары, они неактивно 
продвигают слуцкую 
продукцию. ешение  
проблемы, по их мнению, 
в введении торгового сбо-
ра с иногородних продав-
цов. Поступления от него 
должны пополнять бюд-
жет района.

е ло ение  вве ти то овы  о о атели не отив ете

 о е т  е и т а ии

Нало и, плачивае-
м е ино ородними 
ор ани а иями по 
мест  постановки 
на чёт 
(в соответствии с при-
меняемой системой 
налогообложения):

 налог на добав-
ленную стои-
мость  
 налог на при-

быль  
 экологи-

ческий 
налог
 налог 
при упро-

щённой 
системе нало-

гообложения
 налог на не-
движимость  
 земельный 
налог
(последние два 
налога в после-
дующем возвра-
щаются в мест-

ный бюджет).

 ет а она  

В джет Сл ко о 
района ино ородние 
ор ани а ии плачи-
ва т

 подоходный налог 
из заработной платы 
физических лиц
  арендную плату 
за пользование зе-
мельными участками
 налог на добычу 
из ятие  природных 

ресурсов
 налог на игорный 
бизнес

нение

а отни  
л о  

то овли

“В сетевой торговле 
очень много им-

портного товара. Счи-
таю, что должно быть 
так: если у тебя на при-
лавках, например, 
70  им порта, то вывези 
из района столько же 
нашей продукции.
 Случчане радуются 
новым супермарке-
там. Но если из-за от-
сутствия сбыта будут 
сокращать производ-
ство наши комбинаты 
и люди останутся без 
заработка, тогда запла-
чем... 

Мы должны быть па-
триотами.

нение

а и  ,
покупатель

“М а г а з и н ы  
в Слуц ке ма-

ленькие, тесные. Ор-
ганизовать торговлю 
в них по-современному 
невозможно. Выбор то-
вара скромный, в какой 
ни зайди, практически 
одно и то же. Сетевые 
магазины должны быть: 
пришёл и сразу купил 
всё, что надо. К тому же 
и конкуренция, а это 
«сбивает» цены. Толь-
ко, согласен, если они 
и другие «иноземные» 
фирмы у нас в районе 
зарабатывают деньги, 
то и платить должны 
в наш бюджет.

ли  ва  е т  
во о ы  и

т , и ыла те 
и  на  очт  

е а  
info@kurjer.info

розничная 
торговля – 35

строительство – 1

производство – 2

сдача в наём 
недвижимого имущества – 3

организация 
азартных игр – 4

предоставление услуг – 13

оптовая 
торговля – 24

рублей

Br
Br

Br

Br

Br

Br

  А  о о ен е л о  а онно  ин е ии ини те тва 
о нало а  и о а  ела и, за е т  е ев  о а  о аниза ии, 
а ота ие на л ччине в азличны  е а  е тел но ти, но за е и т и о

ванные в и  на ел нны  н та  т аны, из ли  из а онно о ета 
о оло  л  ле  н о ра ика: Анна е енко
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Канал зацыя (1 м3)
 з л чыльн кам
да 140 л 1 чал.
 без л чыльн ка

1. па л чыльн ку (1м3)
ацяпляльныя прыборы:
    з ма            лета     
   623,3          2 281,8

2. без л ч-ка (з 1 чал)
а) газавая пл та  
б) газавыя пл та 
 калонка

3. па л чыльн ку (1м3)  
4. без л ч-ка (з 1 чал)
 газавая пл та          
Газавы балон (21 кг)

аз 

ва
ав

ан
ы

ы
о

ны

958,6

3 600

18 150

52 400

9 658,7

18 150
90 950

Тэлефонныя размовы 
 па горадзе  раёне
 м жгародн я
 абанплата

51
100

21 000

ÐÝÃ²¨Í ² ÊÐÀ²ÍÀ

итата не ели

ла и и  ит о,
замест тель председателя постоянной 
ком сс  Палаты представ телей  
по джету  ф нансам

“Бюджет (на 2016 год — При  реда ии) 
останется социально направленным. асходы 

на образование увеличатся примерно на 13 , на здра-
воохранение планируем увеличить на 18 . Зарплаты 
в бюджетном секторе должны увеличиться в пределах 
13 . то небольшие цифры, но они погашают инфля-
ционные потери. Может быть, нам придётся пойти 
на повышение пенсионного возраста. Но эти вопросы 
нужно очень серьёзно прорабатывать.

3 снежня 
2015 года
№ 49

БА Ы  ВОП ОС. Од-
ной из самых актуальных 
проблем, которая волнует 
любанчан, является за-
тянувшийся на несколько 
лет ремонт бани. 

Корреспонденты рай-
онки выясняли, что уже 
сделано. В перечень вы-
полненных работ вошли: 
благоустройство прилега-
ющей территории, замена 
в здании окон, дверей, 
санузла, в женском отде-
лении — замена вагонки 
и плитки. Ведутся работы 
по ремонту отопительной 
и электрической систем.

 ор пресс  под ото ен по материа ам        

Новости страны одним абзацем
И ВА ИДЫ С ДИ 

АС. дельный вес ин-
валидов в общей числен-
ности населения Белару-
си составляет 5,7 , в том 
числе среди взрослого 
населения — 6,6 , среди 
детей — 1,5 . На начало 
2015 года на учёте в орга-
нах по труду, занятости 
и социальной защите со-
стояло 536,8 тыс. инва-
лидов (243,4 тыс. мужчин 
и 293,4 тыс. женщин), 
в том числе 27,4 тыс. детей 
в возрасте до 18 лет.

ВО Т  СТА И 
Ж . В октябре поч-

ти 63 тыс. человек при-
няли на работу, а уво-
лили — почти 60 тыс. 
человек, из них больше 
5  — за прогул и другие 
нарушения. Больше всего 
людей приняли на рабо-
ту заводы и предприятия, 

больше всего увольнений 
зарегистрировано тоже 
в сфере промышленности.

М Ж  И ОСТ А Ц. 
За этот год свои отноше-
ния белорусы узакони-
ли с представителями 
45 стран. Чаще всего спут-
ников жизни находили 
в оссии. Далее идут Тур-
ция, Италия, Германия 
и США. Самые редкие 
страны, уроженцы кото-
рых являются мужьями 
белорусок, — Перу, Австра-
лия, Индонезия и Того.

сли раньше за ино-
странцев выходили пре-
имущественно девушки, 
то в последние годы и бе-
лорусские мужчины всё 
чаще выбирают зарубеж-
ных красавиц. В жёны бе-
рут, например, китаянок, 
японок, американок, ира-
нок и израильтянок.

КОПЫ И А ОТ-
П АВИ А В А МИ  
25 ОВОБ А Ц В.  
С 16 по 26 ноября прохо-
дила отправка молодого 
пополнения в ряды бело-
русской армии. 

По информации группы 
по призыву на воинскую 
службу местного военко-
мата, 25 копылян отпра-
вились служить в погра-
ничные войска в Гродно, 
в воздушно-десантные — 
в Витебск, в спецназ — 
в Марьину Горку и Минск, 
а также в другие войсковые 
части Беларуси.

Ж ТВЫ ДОМА ГО 
АСИ И . На учёте в Со-

лигорском ОВД состоят 
113 граждан, которые сис-
тематически совершают 
правонарушения в сфере 
семейно-бытовых отноше-
ний. 

С 2011 года при Центре 
соцобслуживания населе-
ния была создана кризис-
ная комната, где постра-
давшие от насилия могут 
проживать от нескольких 
дней до месяцев. За четыре 
года кризисной комнатой 
воспользовались около 
30 человек.

А ВЫСТАВК  Б Д Т 
АБОТАТ  «БАТ -

КА». С 5 по 13 декабря 
в Стародорожском дворце 
культуры пройдёт право-
славная выставка-ярмарка 
«Кладезь» изделий мастер-
ских Свято- лисаветин-
ского монастыря г. Минска. 

Маленьких стародорожан 
развлечёт кукольный те-
атр «Батлейка», который 
будет показывать спек-
такли каждый час. После 
представления ребята смо-
гут познакомиться с глав-
ными героями, принять 
участие в викторинах.

Старые ороги юбань Солигорск Копыль

 ела и тали 
в ,  аза ча е вы в-
л т  ал ивые ев о  

 то  оо ает е
л а а ионал но о 
ан а

За девять месяцев в Бе-
ларуси выявлен 781 под-
дельный денежный знак. 

ост количества выяв-
ленных поддельных дол-
ларов к аналогичному 
периоду прошлого года 
составил 1,8 , белорус-
ских руб лей — 40  (в аб-

солютном выражении — на 
4 банкноты), евро — 56,3  
(в абсолютном выраже-
нии — на 45 дензнаков). 
Число ненастоящих рос-
сийских руб лей уменьши-
лось на 13 .

Основную долю выявлен-
ных подделок составили 
доллары, треть всех нена-
стоящих дензнаков — рос-
сийские рубли, на третьем 
месте — фальшивые евро. 
Ненастоящие белорусские 
рубли изымались крайне 
редко.

Нацбанк предупреждает  
альшивы  евро стало больше

И ятая аль ивая вал та
доллары – 51,5

российские 
рубли – 30

евро – 16

белорусские 
рубли – 1,

украинские гривны, фунты 
стерлингов, китайские юани – 0,7  

Какие к п р  
поддел ва т

отка   баксов  ,  
долларовых аль ивок

отка   тысяч рос. рубле   
,  аль ивых 

росси ских рубле

отка  или  евро  ,  
аль ивок евро

Какие к п р  
поддел ва т

н о ра ика: Анна е енко
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 а ти тов теат а, 
 че о анов и о о -

ное оличе тво о т -
ов и а и ов ив з 
 о о  в л  на-
о ны  а ти т о ии 
ла и и  ино

го концерт состоялся 
в Слуцком городском доме 
культуры в пятницу, 27 но-
ября, при полном аншлаге, 
несмотря на то, что биле-
ты стоили по 350 тысяч 
рублей. Полуторачасовой 
концерт прошёл под бур-
ные аплодисменты. Вла-
димир Винокур повеселил 
монологами, а затем вме-
сте с артистами своего те-
атра представил пародии 
на популярных артистов 

шоу-бизнеса. «Приятно 
снова выступать в Белару-
си», — поделился со зри-
телями артист и передал 
случчанам привет от своей 
93-летней матери, которая 
когда-то была в Слуцке 
проездом. Кстати, Влади-
мир Натанович имеет бе-
лорусские корни — его отец 
родом из Калинковичей. 
«Мой отец до конца дней 
своих помнил белорусский 
язык», — добавил он.

Незадолго до концерта 
Владимир Винокур пожа-
ловался на боль в горле, 
делал ингаляции и отка-
зался от встреч с журна-
листами — щадил голос. 
«Кур еру» удалось-таки за-
дать юмористу 10 вопросов 

и получить 10 лаконичных 
ответов:
Сова или аворонок  — 

аворонок.
ТВ или книга  — Книга.

учка или карандаш  — 
учка.

Посуда или стирка  — 
Посуда.
Город или деревня  — 
Город.
Кот или собака  — 
Собака.
Плавание или л и  — 
Плавание.
Палатка или отель  — 
Отель.
Ци р  или букв  — 
Буквы.
Зима или лето  — Лето.

ото и те ст  
ристина тан еви

Винокур на 
слуцкой сцене

Ñ Äí¸ì ñòðàõîâîãî ðàáîòíèêà!

Îò âñåé äóøè ïîçäðàâëÿåì âåñü êîëëåêòèâ è áûâøèõ ñîòðóäíèêîâ 
ïðåäñòàâèòåëüñòâà Áåëãîññòðàõà ïî Ñëóöêîìó ðàéîíó!

 Æåëàåì Âàì êðåïêîãî çäîðîâüÿ, áëàãîïîëó÷èÿ è ìàòåðèàëüíîãî 
äîñòàòêà, ñåìåéíîãî ñ÷àñòüÿ è âçàèìîïîíèìàíèÿ, 

óñïåõîâ è òåðïåíèÿ â îòâåòñòâåííîé ðàáîòå, ñòðàõîâîãî âåçåíèÿ 
è áëàãîäàðíûõ êëèåíòîâ, îñóùåñòâëåíèÿ àìáèöèîçíûõ ïëàíîâ 

è íàäåæä, ïðîöâåòàíèÿ è íîâûõ ïîáåä. 
Ñ Äí¸ì ñòðàõîâùèêà ïîçäðàâèòü Âàñ ñïåøèì!

Âû – íàäåæäà íàøà è îïîðà,
Ñ÷àñòüÿ â æèçíè Âàì æåëàåì îò äóøè,

Ðàäîñòè, çäîðîâîãî çàäîðà.
Â ýòîò äåíü, äðóçüÿ, æåëàåì Âàì âñåõ áëàã,

Íîâûõ äîãîâîðîâ è êëèåíòîâ.
Ïóñòü óñïåõ âñåãäà ïðèñóòñòâóåò â äåëàõ,

È çâó÷àò áóêåòû êîìïëèìåíòîâ!
Àäìèíèñòðàöèÿ è ïðîôêîì

Íåìàëîâàæíûì ôàêòîðîì, óâåëè-
÷èâàþùèì è òàê âûñîêîå âîëíåíèå 
çà ðóë¸ì, ÿâëÿåòñÿ ëèõîå ìàíåâ-
ðèðîâàíèå íåêîòîðûõ âîäèòåëåé. 
Äàæå îïûòíîãî âîäèòåëÿ çàñòàâ-
ëÿåò íåðâíè÷àòü ðåçêîå ïåðåñòðî-
åíèå âïåðåäèèäóùåãî àâòîìî-
áèëÿ. Ñàìîå ïåðâîå, ÷òî îáû÷íî 
ïðèõîäèò â ãîëîâó, êîãäà ïåðåä 
àâòîìîáèëåì ðåçêî êòî-òî ïåðå-
ñòðàèâàåòñÿ, — ýòî íåîáõîäèìîñòü 
òîðìîçèòü. Ýòî òîðìîæåíèå ìî-
æåò áûòü äîâîëüíî ðåçêèì. À êàê 
ìíîãèå âîäèòåëè ëþáÿò äåðæàòü 
äèñòàíöèþ?! Â êàâû÷êàõ! È ÷òî ìû 
èìååì. ß ðåçêî òîðìîæó, à åäó-
ùèé çà ìíîé àâòîìîáèëü ïðîñòî 
íå óñïåâàåò ñðåàãèðîâàòü íà ýòî. 
Âîò âàì è ÄÒÏ íà ðîâíîì ìåñòå 
ñ ó÷àñòèåì äîñòàòî÷íî îïûòíûõ 
âîäèòåëåé. Ïðè÷èíà ÄÒÏ – ëèõà÷ 
íà äîðîãå. Êòî-òî, ïðî÷èòàâ ýòî, 
âåðîÿòíî, ïîäóìàë, ÷òî ìîæíî ñî-
âåðøèòü ìàíåâð âëåâî èëè âïðàâî. 
Íî ïðè óñëîâèè ïëîòíî èäóùåãî 
ïîòîêà àâòîìîáèëåé ýòî ñäåëàòü 
áûâàåò î÷åíü òðóäíî. Êîãäà âàø 
àâòîìîáèëü çàñòðàõîâàí íà êàñêî, 
òî è ñòðåññ â ñëó÷àå ÄÒÏ íå ñòîëü 
âåëèê.

Âòîðàÿ ïðè÷èíà èìåòü êàñêî – 
íå âñåãäà ìû çàðàíåå ïåðåîáóâàåì 
ðåçèíó ïðè ñìåíå ñåçîíà íà çèìó. 
×àñòî ìîæíî óâèäåòü ïóñòûå øè-
íîìîíòàæè, ïîêà íå âûïàë ñíåã. 
Äàæå åñëè óæå ñåðåäèíà äåêàáðÿ. 
Çàòî ñòîèò âûïàñòü ïåðâîìó ñíå-
ãó, êàê íà øèíîìîíòàæ î÷åðåäü íà 
íåñêîëüêî äíåé. À ñêîëüêî ëþäåé 
ðàçîáüþò ñâîèõ æåëåçíûõ êîíåé çà 
ýòîò ïåðâûé ñíåã. Ê áîëüøèíñòâó 
àâòîëþáèòåëåé ìîæíî ñìåëî ïðè-
ìåíèòü ñòàðóþ ðóññêóþ ïîãîâîðêó: 
«Çíàòü áû, ãäå óïàñòü, — ñîëîìêè 
áû ïîäñòåëèë». Ê ñîæàëåíèþ áîëü-
øèíñòâà êëèåíòîâ ïî êàñêî, ñòðà-
õîâàòüñÿ îíè ñòàëè òîëüêî ïîñëå 
òàêèõ «ïàäåíèé». Êàñêî – ýòî ñà-
ìàÿ ëó÷øàÿ «ñîëîìêà» äëÿ âàøåãî 
àâòîìîáèëÿ è äëÿ âàøåãî êîøåëü-
êà. È ñòîèò ýòà «ñîëîìêà», êàê ïðà-
âèëî, îò 3,5% îò ñòîèìîñòè âàøåãî 
àâòîìîáèëÿ. 

Çàêëþ÷èâ äîãîâîð äîáðî-
âîëüíîãî ñòðàõîâàíèÿ òðàíñ-
ïîðòà, Âû âïðàâå ðàññ÷èòû-
âàòü íà ïîëó÷åíèå ñòðàõîâîãî 
âîçìåùåíèÿ â ñëó÷àÿõ:
êîãäà â äîðîæíî-òðàíñïîðò-

íîì ïðîèñøåñòâèè âèíîâíû Âû;
åñëè Âàø àâòîìîáèëü ïîâðåæ-

ä¸í íà ñòîÿíêå íåóñòàíîâëåííûì 
òðàíñïîðòíûì ñðåäñòâîì;
ïðè âñòðå÷íîì ðàçúåçäå ó Âà-

øåãî àâòîìîáèëÿ âûëåòîì ùåáíÿ 
ïîâðåæäåíî îñòåêëåíèå ñàëîíà èëè 
âíåøíèå îñâåòèòåëüíûå ïðèáîðû;
Âàøåìó àâòîìîáèëþ ïðè÷èíå-

íû ïîâðåæäåíèÿ âñëåäñòâèå ïîæà-
ðà, âçðûâà, ñèëüíîãî øêâàëèñòîãî 
âåòðà, ãðàäà, äîæäÿ, âûñîêîãî 
óðîâíÿ âîäû ïðè ïîëîâîäüÿõ, ïðî-
ñàäêè ãðóíòà, îáâàëà, ïðîâàëà ïîä 
ë¸ä;
åñëè Âàø àâòîìîáèëü ïîëó÷èë 

ïîâðåæäåíèÿ â ðåçóëüòàòå ñòîëêíî-
âåíèÿ ñ æèâîòíûìè;
Âàø àâòîìîáèëü ïîâðåæä¸í âî 

âðåìÿ ñòîÿíêè íåóñòàíîâëåííûìè 
ëèöàìè; 
ñ àâòîìîáèëÿ ïîõèùåíû çåð-

êàëà, ìîëäèíãè, ôèðìåííûå çíàêè 
è ò.ï. (êðîìå äåêîðàòèâíûõ êîëïà-
êîâ êîë¸ñ, âíåøíèõ àíòåíí, áðûç-
ãîâèêîâ, ñòåêëîî÷èñòèòåëåé);
õèùåíèÿ èëè óãîíà àâòîìî-

áèëÿ (ïðè óñëîâèè ñòðàõîâàíèÿ 
òðàíñïîðòíîãî ñðåäñòâà ñ óãîíîì);
îáîþäíîé âèíû â äîðîæíî-

òðàíñïîðòíîì ïðîèñøåñòâèè.

Â çàâèñèìîñòè îò ïîðÿäêà 
ðàñ÷¸òà ñòðàõîâûå âîçìåùå-
íèÿ ìîãóò áûòü ñëåäóþùèìè:

«ÁÅÇ Ó×¨ÒÀ ÈÇÍÎÑÀ» — 
â ýòîì ñëó÷àå ðàñ÷¸ò âîçìåùåíèÿ 
ïðîèçâîäèòñÿ áåç ó÷¸òà èçíîñà 
ïîäëåæàùèõ çàìåíå ÷àñòåé;

«Ñ Ó×¨ÒÎÌ ÈÇÍÎÑÀ» — 
â ýòîì ñëó÷àå ïðè ðàñ÷¸òå âîç-
ìåùåíèÿ ñòîèìîñòü ïîäëåæàùèõ 
çàìåíå ÷àñòåé óìåíüøàåòñÿ íà 
ïðîöåíò èõ èçíîñà.

Âàðèàíò «áåç ó÷¸òà èçíîñà» 
íåñêîëüêî äîðîæå ñòðàõîâàíèÿ 
«ñ ó÷¸òîì èçíîñà», ÷òî âïîëíå 
îïðàâäàííî, ò.ê. ïîçâîëÿåò êëè-
åíòó ïîëíîñòüþ êîìïåíñèðîâàòü 
ôàêòè÷åñêèå çàòðàòû íà ðåìîíò, 
âîññòàíàâëèâàòü ñâî¸ àâòî íà ÑÒÎ, 
à íå èñêàòü á/ó çàï÷àñòè íà ðûíêàõ 
è ðåìîíòèðîâàòüñÿ â «ãàðàæàõ».

Âàðèàíò «ñ ó÷¸òîì èçíîñà» òàêæå 
èìååò ñâîè ïðåèìóùåñòâà: îïå-
ðàòèâíîñòü ïîëó÷åíèÿ âîçìåùå-
íèÿ, ñâîáîäà â âûáîðå âðåìåíè 
è ñïîñîáà âîññòàíîâëåíèÿ òðàíñ-
ïîðòíîãî ñðåäñòâà, áîëåå íèçêàÿ 
ñòîèìîñòü.

Äåéñòâèå ïîëèñà ìîæåò ðàñïðî-

ñòðàíÿòüñÿ íå òîëüêî íà òåððèòî-
ðèþ Áåëàðóñè, íî è çà å¸ ïðåäåëû.

Ñòðàõîâîé òàðèô çàâèñèò îò 
ìíîãèõ ôàêòîðîâ (ãîäà âûïóñêà 
àâòîìîáèëÿ, åãî ñòîèìîñòè è óñëî-
âèé õðàíåíèÿ, âîäèòåëüñêîãî ñòà-
æà, òåððèòîðèè äåéñòâèÿ äîãîâîðà 
ñòðàõîâàíèÿ è äðóãèõ ôàêòîðîâ, 
âëèÿþùèõ íà ñòåïåíü ðèñêà) è ðàñ-
ñ÷èòûâàåòñÿ èíäèâèäóàëüíî äëÿ 
êàæäîãî òðàíñïîðòíîãî ñðåäñòâà.

Â íàñòîÿùåå âðåìÿ òàðèôû  
ÊÀÑÊÎ äëÿ âàðèàíòà «ïîëíîå êà-
ñêî» íàõîäÿòñÿ ïðèìåðíî â ñëåäó-
þùèõ äèàïàçîíàõ (ñðîê äîãîâîðà 
1 ãîä, â ïðîöåíòàõ îò ñòðàõîâîé 
ñóììû):
•	 äëÿ ëåãêîâîãî àâòîòðàíñ-

ïîðòà — îò 4,5 %, äëÿ 
íîâûõ àâòîìîáèëåé —  
3,5-4,5%;

•	 ñïåöèàëüíîå ïðåäëîæåíèå 
ÀÂÒÎÊÀÑÊÎ «ÌÈÍÈ» — 
2,3% (ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ 
òîëüêî íà ñëó÷àé ÄÒÏ);

•	 äëÿ ãðóçîâîãî àâòîòðàíñ-
ïîðòà — 1,7-2,8%.

Åñëè Âàñ çàèíòåðåñîâàëî 
íàøå ïðåäëîæåíèå, 

çâîíèòå ñïåöèàëèñòàì 
ïî òåë. 8(01795) 6 30 67

Îáðàùàåì Âàøå âíèìàíèå 
íà îòêðûòèå ïóíêòà ïðîäàæè  
ñòðàõîâûõ óñëóã ïî àäðåñó: 

ã.Ñëóöê, óë.Ëåíèíà, 177
(Äîì áûòà, âõîä 

ñî ñòîðîíû «Õèì÷èñòêè»)
Ãäå Âû ìîæåòå 

çàêëþ÷èòü äîãîâîðû: 
îáÿçàòåëüíîãî ñòðàõîâàíèÿ 

ãðàæäàíñêîé îòâåòñòâåííîñòè âëà-
äåëüöåâ òðàíñïîðòíûõ ñðåäñòâ;
äîáðîâîëüíîãî ñòðàõîâàíèÿ 

èìóùåñòâà, ñòðîåíèé;
ãðàæäàíñêîé îòâåòñòâåííîñòè 

âëàäåëüöåâ æèëûõ ïîìåùåíèé, 
êâàðòèð;
ñòðàõîâàíèÿ îò íåñ÷àñòíûõ 

ñëó÷àåâ è çàáîëåâàíèé.

Âðåìÿ ðàáîòû: 
Ïí.-ñá. ñ 09.00 ïî 16.00 

Âñ. — âûõîäíîé. 
Òåë. 8(01795) 6 30 67

Áóäåì ðàäû âèäåòü Âàñ 
ïî àäðåñó:

ã. Ñëóöê, óë. ×åõîâà, ä. 41 À1

Ïðåäñòàâèòåëüñòâî Áåëãîññòðàõà  
ïî Ñëóöêîìó ðàéîíó

ÓÍÏ 100122726

а  не н ны ли ние волнени  и л ата ии
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оли о ое за отови-
тел ное е и тие 

о о ле  е е о -
но на а ивает о ент 
извлечени  вто ичны  

ате иал ны  е ов 
из о нал ны  от-
о ов   то  о  тот 
о азател  величен на 
олее че  , что озво-

лило оли о чана  тат  
ли е а и в о ла ти

жегодно в результате 
жизнедеятельности жите-
лей и работы предприятий 
в Солигорском районе об-
разуется около 350 тысяч 
тонн твёрдых бытовых отхо-
дов. Из них удаётся извлечь 
порядка 50 тысяч тонн 
вторичных материальных 
ресурсов, которые отправ-
ляются на переработку. 
Остальное идёт на захоро-
нение. 

Извлекать то, что можно 
переработать, удаётся толь-
ко при активном участии 

населения. Бумага, стек-
ло, пластик, собранные 
раздельно солигорчанами 
в специальные контей-
неры, отправляются на 
линию сор тировки в « ко-
комплекс», затем на перера-
батывающие предприятия 
за пределы района. 

Чтобы стимулировать 
людей к раздельному сбо-
ру мусора, заготовители 
создают соответствующую 
инфраструктуру и прибе-
гают к новым методам. Так, 
жителям микрорайона ин-
дивидуальной застройки 
«Поместье» для раздельно-
го сбора вторичных матери-
альных ресурсов раздали 
большие полиэтиленовые 
пакеты синего, зелёного, 
жёлтого цветов и снабди-
ли памяткой с графиком 
сбора мусора. Два раза 
в месяц вторсырьё собирает 
машина предприятия. Для 
удобства время выбрали 
не очень раннее. ители 
микрорайона к инициативе 
отнеслись позитивно, при-
выкли к графику и доволь-

но неплохо включились 
в работу, отмечают загото-
вители. 

Очень ответственно под-
ходят к вопросу раздельно-
го сбора мусора и сельские 
жители. Недавно площадку 
с контейнерами оборудова-
ли в д.Краснодворцы, ранее 
в агрогородке Величкови-
чи. 

ителей города к этому 
процессу стараются при-
влекать улучшенными 
условиями. До конца года 
во дворах Солигорска до-
полнительно установят 
510 новых евроконтейнеров 
об ёмом 1,1 м3 с удобными 
отверстиями для мусора 
вместо поднимаемых кры-
шек. 

Сейчас в Солигорске 
и сельских населённых 
пунктах района установле-
но более 1500 контейнеров 
для раздельного сбора му-
сора, открыто четыре ста-
ционарных пункта приёма 
вторичных материальных 
ресурсов, работают пере-
движные пункты. 

В Солигорске установят полтыся и 
новы  контейнеров для вторсырья

    А  а лат а, ото  оли о чане не лен т  о
ти оват  и вы а ыват  в онте не ы о о ле а  л  аз ел но о о а 

о а, на о ит во  вто  изн  в ви е о о а тона, а ны  ал ето , 
а овочны  лот ов л  и  и о  а но  и а тонно  о ии  те ло и т 

в оизво тво та ы л  он е ви овани , ли о во очно  и ивно  о ии  
оли е ы и ол з т  в оизво тве в евоз о ны  из ели  из ла т а ы  
 то але о не олны  и о  то о, что ол чает  о ле е е а от и вто ы  

Фото: В адимир Аме еня

оли о  и л  
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но  в толи е а -
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 ин и и ованны  
от и  о е о чи ла 
в о ла ти, а то очти 

 челове

В Слуцке с вирусом им-
мунодефицита офици-
ально зарегистрировано 
214 жителей (это каждый 
седьмой из всех ВИЧ-
инфицированных в об-
ласти).

Как отмечают специали-
сты Минского областного 
центра гигиены и эпи-

демиологии, в этом году 
количество инфициро-
ванных значительно воз-
росло. В прошлом году их 
было на 60  меньше, чем 
в этом. Основной путь пе-
редачи ВИЧ в этом году — 
половой.

Напомним, что 1 дека-
бря отмечался Всемирный 
день борьбы со СПИДом. 
Согласно статистике Все-
мирной организации здра-
воохранения, на планете 
живёт более 35 миллио-
нов человек, инфициро-
ванных вирусом иммуно-
дефицита. Каждый день 
эта цифра увеличивается 
на 14 15 тысяч. 

настаси  Орловс а

В -ин ицированны  
стало больше на 

е вы  в оли о о  
а оне а инет инан-
ово  а отно ти на 
н  от ыл  в   

ое т еализ ет  и 
о е е оли о о о 
илиала ела ан-

а  в а а  от ни-
че тва ини те тва 
о азовани  и а ио-
нал но о ан а

«Беларусбанк» не пер-
вый год занимается фи-
нансовой грамотностью 
своих будущих клиентов, 
но раньше обучающие за-
нятия проводились разо-
во. Коллектив педагогов 
СШ 8 решил не огра-
ничиваться отдельными 
занятиями, а предложил 
взаимодействие на посто-

янной основе. 
Проект, начавший рабо-

тать в ноябре, рассчитан 
на три года и охватит уча-
щихся с 1 по 11 классы. Ма-
лышей познакомят с про-
стыми понятиями, ребят 
постарше — с основами 
экономических знаний. 
К занятиям собираются 
привлечь также родите-
лей и педагогов. 

аботники банка обеща-
ют сделать упор на прак-
тику. В кабинете есть 
интерактивная доска, 
мультимедийная установ-
ка, появится переносной 
инфокиоск. 

В планах сделать каби-
нет доступным для уча-
щихся всех школ.

ле сандра Петрова

ить инансовой грамотности 
будут за школьными партами

лочные аза ы от л -
о о ле оза за а ота т 
  е а  а ни  -
ит  аз ничное е ево 
о но в олне ле ал но  

А вот ини ал ны  
т а  за неза онн  вы-

 ели или о ны  
   ле

Как рассказал « К» Алек-
сандр Пинчук, е е  

 л й лес о , 
традиционно предпри-
ятие будет продавать ели 
и сосны около универмага 
«Слуцк», на мини-рынке 
в 11 в г и около администра-
ции лесхоза (район  улицы 
Чехова).

В продажу планируется 
отправить около двух с по-
ловиной тысяч деревьев. 
В прошлом году реализо-
вали 1843 ели и сосны. «Не-
проданного товара у нас 
почти не остаётся», — от-
метил собеседник.

Традиционно сотрудни-
ки лесхоза с помощью ми-
лиции будут проводить 
рейды для пресечения не-
законной вырубки. На до-
рогах выставят посты для 
проверки у водителей доку-
ментов, подтверждающих 
легальность приобретения 
елей и сосен. Нарушителей 
ожидают штрафы.

Ольга Паздерина

Незаконное новогоднее дерево 
обойдётся в   рублей

та о о о а  о а-
низа и   А о и -

а аличи  в е вые 
в и то ии а она во ла 
в  оно иче и 

азвиты  е и ти  
т аны  на а оло и-

ла  на  е те в а-
ионал но  изне е -

тин е

Как сообщается на сайте 
«Нав ны Старадарожчы-
ны», предприятие отмети-
ли знаком свидетельства 
о высоком результате и на-
стенной медалью с золотым 
покрытием «Лидер отрас-
ли — 2014».

Национальный бизнес-
рейтинг выводится по 
четырём показателям фи-
нансово-экономической де-
ятельности:

 выручка от реализации 
продукции;
 чистая прибыль, убытки;
 производительность 
труда;
 средняя заработная 
плата.

Андрей мурович, -
о о тел  е т  

отметил, что «этот успех — 
заслуга всего коллектива, 
в том числе предыдущего 

главы Анатолия Загорцева. 
А достигнутые результаты 
прошлого года послужат 
основой для ещё больших 
достижений в этом году».

В «золотую сотню» вошло 
и предприятие Солигор-
ска — стройтрест  3.

Награждение победите-
лей проходило 19 ноября 
в Минске. 

На церемонии присутство-
вали предприятия-лидеры 
стран-участниц Союза На-
циональных бизнес-рей-
тингов — Азербайджан, 
Грузия, Казахстан, оссия, 

збекистан и краина.
Отдел новостей

гро ирма Стародорож ины вошла в -  
кономи ески развиты  предприятий страны

н о ра ика: А ес  останко

ООО «Агрофирма 
«Фаличи» создано 
в августе 2004 года 
вследствие выкупа 
убыточного сель-
скохозяйственно-
го предприятия 

ПК «Фаличи» ОАО 
«Белинвестбанк». 
Основными вида-
ми деятельности 
агрофирмы «Фа-
личи» являются 
мя с о  м о л о ч н о е 
животноводство 
и растениеводство.

а за етu

ены на ново о ние  
л и и о ны от у ко о ес о а
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л ччан а ветлана 
отович озвонила в е-
а и  и о аловала , 

что в л о  то овле 
не о ла ит  е а 

о оза о  л   о-
а е о ни анта ла-
ы   воз ала  

читател ни а  о е
он енты  о л -

ли  о то овы  точ а  
л а и о от ели, 
е твител но ли ан-

та ла ы за олонили 
то овые илав и   а-
че тве е та вы т и-
ла ален а  л ччан а 

о и  а и а

В начале 2000-х мы знали 
о Санта-Клаусах из амери-
канских комедий, а писали 
письма и ждали в гости по-
прежнему наших Деда Мо-
роза и Снегурочку. Сегодня 
популярность зарубежного 
Санты выросла в разы, 
а купить его фигурку мож-
но почти в каждом мага-
зине белорусского города. 
И Слуцк не исключение.

ыно   
ез ово о о а 
На рынке, куда заглянул 

« К», пока не продают ново-
годнюю атрибутику. В не-
скольких павильонах есть 
гирлянды и искусственные 
ёлки. Деда Мороза найти не 
удалось. В одном из торго-
вых об ектов продавались 
Санта-Клаусы. Цены на них 
от 100 до 250 тысяч рублей. 

По словам лен , о а -
а а л о а, предприни-

матели распродают остатки 
прошлогодней празднич-
ной продукции. За новым 
товарам едут единицы. 
Дело в том, что с 1 января 
2016 года в Беларуси из-
менятся условия ведения 
малого бизнеса. И пред-
принимателям, которые вы-
плачивают единый налог, 
запретят продавать товар, 
не имеющий сертификатов. 

«Поэтому мы распродаём 
новогодний товар по старым 
ценам, в некоторых случаях 
даже себе в убыток», — го-
ворит собеседница. 

 ело  
в лине ы

Наибольший выбор но-
вогодней атрибутики 
оказался в универмаге 
«Слуцк». Здесь на первом 

этаже работает отдельная 
секция по продаже ново-
годних товаров. По сло-
вам продавцов, пока люди 
присмат риваются к ценам 
и не совершают дорогих по-
купок. Популярны шарики, 
гирлянды, бусы. лки пока 
покупают только организа-
ции, школы, детские сады 
по безналичному расчёту. 
Новогоднего товара в от-
дел завезено более чем 
на 1 миллиард рублей.

В продаже есть и Деды 
Морозы, и Санта-Клаусы 
по цене от 150 тысяч руб-
лей. Но всё-таки выбор 
последних больше. 

«В нашей стране но-
вогодние украшения 
не производятся, — 
пояснила Тамара 
Самусевич, то а о-
е   е а  

л . — Поэтому 
праздничный товар 
в основном завозится из 
Китая». 

Понятно, что произво-
дители из Поднебесной 
не видят особой разницы 
между Дедами Морозами 
и Санта-Клаусами. ти 
персонажи на прилавке 
отличаются лишь длиной 
шубы: в той, что подлин-
нее, — Дед Мороз, а в той, 
что покороче, — Санта-Кла-
ус. В этой связи с умилени-
ем вспоминаются Деды Мо-
розы под ёлками случчан  
в 1970 80-х годах. Вот где 
были настоящие Дедушки  

е то
Другие торговые центры 

и магазины Слуцка пока 
не изобилуют выбором но-
вогоднего товара. 

В магазине «Буслiк», 
ко т оры й на ход и т с я 
в ТЦ «Маяк», уже есть в на-
личии ёлки, Деды Морозы, 
Снегурочки и Санта-Клау-
сы. В среднем за пару Дед 
Мороз и Снегурочка при-
дётся заплатить примерно 
1 миллион рублей. Кстати, 
игрушки здесь тоже китай-
ские. 

В отделе игрушек 
в ЗАО «Торговый дом» 
праздничных товаров 
на прилавке по минимуму: 
лишь пара Санта-Клаусов 
по цене чуть больше 137 ты-
сяч рублей. 

ед ороз или Санта-Клаус 
а  ален а  он  вы и ала е она  о  л

А  А  ы и а  азочны  е она е  о  л , он  от ала е очтение е  о оз  и не-
оч е  ото  что и  вое   в во  ет не чно   ле н ла ло и о  ален а  л ччан а  Фото: 

Анастасия р о ская

А  А  а  азала на  е т он , 
е  ез азни ы, то  не  и т  е  о оз или ан-
та ла  лавное, что ы о а о  ин   азала 

евоч а  Фото: Анастасия р о ская

 А  з в е о азноо ази  ново о ни  
това ов он  о о ила ит  а  а и из л т

ил а а а и е ве   а  ивл т   
о о новала она во  вы о  Фото: Анастасия р о ская

а о о е она-
а вы тавите 
о  ново о н  
л ? и ите   

info@kurjer.info

ол о тоит на ит  л

лка искусственная 1,2 метра  — 350 000 руб. 
арик стеклянный — 50 000 – 60 000 руб.
арик пластмассовый — от 4 000 руб.

Гирлянда электрическая — от 50 000 руб. 
Верхушка на ёлку — от 50 000 руб. 

Дед ороз под ёлку – 
от 137 000 руб. 
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о о ов тановит  о но 

или е ет н т  т ан  
на та о  иване  о ле 

оло о  челове  о а-
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Зачастую гражданин 
Семёнов (фамилия изме-
нена — При  автора) 
вместе с пред оплатой за-
бирал из квартир мебель, 
которую якобы собирался 
приводить в порядок. 

Чаще потерпевшими 
от деятельности мошенни-
ка становились женщины, 
немало среди пострадав-
ших оказалось и пожилых 
людей. Свои услуги он ре-
кламировал в СМИ, рас-
клеивал об явления возле 
под ездов. Как многие его 
коллеги, мужчина сам вы-
езжал на дом к клиентам, 
составлял с ними договоры 
и получал деньги. 

За три года Семёнов успел 
взять заказы у жителей 
Солигорска, Слуцка, Ста-
рых Дорог, Копыля, зды, 

итковичей, Лунинца, 
Минска, Микашевичей, 
Несвижа и Клецка. Спектр 
предлагаемых ипэшником 
услуг был широк — это ре-
монт и реставрация мягкой 
мебели, установка метал-
лических заборов и кали-
ток, установка окон ПВХ. 

а ал иван  
и и чез

Свою деятельность 
случчанин начал в июле 
2012 года. Одной из пер-
вых к нему обратилась жи-
тельница  Солигорска. Она 
пожелала реставрировать 
диван и кресло. Предпри-
ниматель приехал к ней 
домой, оформил договор, 

взял предоплату и уехал 
вместе с мебелью якобы 
выполнять свою работу. 

В течение июля августа 
мошенник периодически 
приезжал к солигорчанке 
и по частям забирал деньги 
за свои услуги. В итоге он 
завладел деньгами и ме-
белью женщины на сумму 
10 500 000 рублей. Но заказ 
так и не выполнил. 

е ал о тавит  
о на и за о

В декабре 2014 года Семё-
нов активно брал заказы 
у жителей столицы. Мин-
чанка обратилась к нему 
для установки в кварти-
ре двух новых окон ПВХ. 
В качестве финансо-
вой гарантии женщина 
дала предпринимателю 
6 900 000 рублей. Но в итоге 
осталась жить в квартире 
со старыми окнами. 

щё одна клиентка, про-
живающая по проспекту 
Дзержинского, заказала 
у Семёнова новую мебель 

для своей квартиры. В ка-
честве залога передала 
6 250 000 рублей. Однако 
мебель мужчина не изго-
товил. 

В феврале 2015 года мо-
шенник принял заказ 
у двух жительниц деревни 
Великая аевка Копыль-
ского района. 

Обеим он обещал уста-
новить новые заборы и ка-
литки из металла. аз-
жившись деньгами в сумме 
20 700 000 рублей, Семёнов 
исчез, а новые заборы возле 
домов пенсионерок так и не 
появились. 

В итоге за три года ра-
боты Семёнов принял 
заказы почти у 40 чело-
век из разных городов 
Беларуси и заработал на 
доверии граждан около 
260 000 000 рублей. 

Но за содеянное придётся 
расплачиваться: ч.4 ст.209 

К Б (мошенничество 
в особо крупном размере) 
предусматривает лишение 
свободы от 3 до 10 лет с кон-
фискацией имущества. 

рал предоплату, но 
заказы не выполнял

е т ни и начали 
о ен е тв и  -

 на новые ен и  
ни е тавл т  
а отни а и ан ов, 
а и ол о а, о и-

ал ны  л  и е -
ла а т ове чивы  

а ана  о очн  
ено ина и  

Слуцкий райотдел 
Следственного комите-
та просит граждан быть 
бдительными и не верить 
людям, которые предла-
гают свои услуги по обме-
ну старых денег на новые. 

«Как показывает прак-
тика, случаи денежного 
мошенничества в на-
шем регионе случаются 
чаще с жителями част-
ного сектора, сельской 
местности и пенсионе-
рами», — рассказывает 
Алексей Годунов, а-

ал  л о о ай-
от ела ле ст е о о 

о тета. 
По домам могут ходить 

мошенники и предлагать 
свои услуги — забрать 
деньги старого образца 
и потом взамен их при-
нести новые купюры. Они 
завладевают деньгами, 
уходят и не возвращают-

ся. Также «гости» могут 
обменять ваши деньги на 
поддельные банкноты. 

«Все операции по обме-
ну купюр осуществляют-
ся только в белорусских 
банках, — подчёркивает 
начальник ОСК. — Ни-
какие сотрудники соци-
альных служб и банков 
не ходят по квартирам 
и домам. Любая попыт-
ка таких действий — это 
мошенничество». 

Напомним, что обмен 
денег в Беларуси нач-
нётся 1 июля 2016 года. 

то будет самая крупная 
деноминация в истории 
страны, ведь националь-
ная валюта сократится 
в 10 000 раз. ассчиты-
ваться деньгами старого 
образца можно будет до 
конца 2016 года во всех 
торговых об ектах стра-
ны. 

настаси  Орловс а

еняют деньги 
только банки

а  а ота т о енни и 

 представляются работниками банков, социаль-
ных служб
 могут показать обложку какогонибудь удосто-
верения
 иногда звонят на домашний телефон и предупреж-
дают о предстоящем визите
 достают из папок или портфелей какието ведомо-
сти и вписывают в них ваши персональные данные
 предлагают составить расписку о передаче денег
 убеждают в необходимости сделки фразами «все 
давно так делают», «потом будет поздно» и другими.

ли  ва  
и ли л и 

и е ло или 
л и о о е-

н  ене , то о-
о ите о  то  
в или и  о 
теле он  

о ента и

Але е  о нов, 
начальн к Слуцкого 
райотдела СК

“В последнее вре-
мя на территории 

Слуцкого района выросло 
число случаев мошенни-
чества среди предприни-
мателей. Поэтому людям 
следует внимательно от-
носится к ИП, которые 
предлагают различные 
услуги. Особо бдитель-
ным надо быть в отно-
шении тех, кто требует 
предоплату. Некоторые 
из преступников дей-
ствительно оформлены 
как ИП и имеют при себе 
соответствующие доку-
менты. Они заключают 
с клиентами договоры,  
ставят в них подлинные 
печати. Тем не менее бы-
вают случаи, когда пред-
приниматели не выпол-
няют свои обязательства 
и присваивают деньги 
заказчиков.

   авоо анители овет т а ана  ыт  о о о ител ны и 
в отно ении е ини ателе , ото ые т е т е о лат  Фото: А ес  останко

! СОВЕТ ДН . оговорите и раз -
ясните своим пожилым род-
ственникам, что деномина ия 
начнётся  и ля следу щего 
года и никакого спе иального 
обмена до то  даты никто, кро-
ме мо енников, не проводит



8
³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.info

3 снежня 
2015 года

№ 49
ÀÊÒÓÀË²²

аталия Жаврид
info@kurjer.info

ечит  и о тны и 
ле а тва и в ела и 

тановит  в  ло нее  
ини те тво з аво-

о анени  о ол ает 
олити  выте нени  

и о тны  е а атов 
ело и и анало а и, 

за вл , что отече твен-
ные е и а енты тол  

е е тивны и и 
то  в не ол о аз е-
евле  о и авл ет ли 

то з о ов  л ?

Случчанину Григорию 
Л. врачи, продвигая отече-
ственную фармацевтику, 
прописали белорусский 
медпрепарат, снижающий 
свёртываемость крови. По-
сле месяца приёма у больно-
го «закровоточила» почка. 
Ситуация была серьёзной, 
но урологи Слуцкой Ц Б 
с ней справились. После 
чего наш герой отправил-
ся в частный медцентр, 
где ему порекомендовали 
принимать оригинальный 
препарат немецкого произ-
водства. «Он стоил в разы 
дороже, зато с почкой теперь 
всё в порядке», — рассказы-
вает собеседник.

ечите   
ело и
На протяжении послед-

них трёх месяцев жители 
региона стали всё чаще 
жаловаться на дефицит 
импортных медикаментов 
в аптеках. Отсутствуют по-
пулярные обезболивающие 
порошки и таблетки, сердеч-
но-сосудистые препараты. 

В разговоре с корреспон-
дентом « » фармацевт 
одной из слуцких аптек 
отметила, что 80  их ас-
сортимента — отечествен-
ные лекарства, а поставки 
импорта к ним уже давно 
сокращены. «Наше началь-
ство ясно сказало: аптеки 
госсети должны торговать 
своим, — добавила она. —
Нам сейчас практически 
не поставляют импортные 
лекарства, если есть бело-
русские аналоги. Каждую 
неделю приходит только 
1  2 упаковки оригинально-
го препарата. Один человек 
купил, и всё, нужно ждать 
ещё неделю».

По словам собеседницы, 
покупатели уже устали 

возмущаться, они просто 
разворачиваются и уходят 
за необходимым лекарством 
в коммерческие аптеки. 
Сложившаяся ситуация не 
устраивает и самих фарма-
цевтов. 

«От нас требуют, чтобы 
выручка от продаж бело-
русских препаратов была 
как и от импортных — 50 
на 50. Но в Беларуси произ-
водятся дешёвые лекарства: 
70  выпускаемых медпре-
паратов стоят меньше 1 дол-
лара. Представляете, сколь-
ко белорусского аспирина 
мне нужно продать, чтобы 
выполнить это требова-
ние » — возмущается она. 

е имся белорусским
По словам медиков, на ле-
чение в среднем придётся 
потратить 5–7 дней, при 
осложнениях — до 10 дней. 

 СТОП ВИРУС. Больному 
нужно пропить противо-
вирусные препараты. 
За 50 таб леток «Гропри-
носина» нужно заплатить 
265 тысяч рублей, за 30 таб
леток его белорусского 
аналога — «Арпетола» — 
117 600 руб лей. 

 КАШЕЛЬ. Если лечить 
импортным сиропом 
«Джосет», придётся отдать 
53 400 рублей, предпочтя 
отечественный «Трави -
сил» — 32 700 рублей. 

 ТЕМПЕРАТУРА. Десять 
пакетиков заграничного 
жаропонижающего «Тераф-
лю» стоит 142 000 рублей, 
наш «Гриппомикс» обой-
дётся в 74 400 рублей. 

  НАСМОРК. Ино-
странный спрей 
«Називин» стоит 
52 300 рублей, бе-
лорусский препа-
рат «Ксилин» — 
21 100 рублей. 

 ДАЁШЬ ВИТА-
МИН. Для ско-
рейшего выздо-
ровления врачи 
р е ко м е н д у ют 
больному прини-
мать поливита-
мины. К приме-
ру, импортный 
витаминно 
минеральный 
к о м п л е к с 
« Д у о в и т » 
обойдётся 
в 95 600 руб
лей, бело -
русский «Ду-
окапс» будет в 
два раза дешев-
ле – 43 000 рублей. 

ИТОГО. Если лечить 
ОРВИ препаратами преи-
мущественно белорусско-
го производства, то при-
дётся потратить почти 
300 тысяч рублей. Лече-
ние импортными медика-
ментами обойдётся в два 
раза дороже — 610 тысяч 
рублей. 

ечи  
ело и  

или и о тны“От нас тре-
бу т, чтобы 
выручка от 
продаж бело-
русских препа-
ратов была как 
и от импорт-
ных. о в ела-
руси произво-
дятся де ёвые  
лекарства  

 выпуска-
емых мед-
препаратов 
стоят мень е 

 доллара. 
редставля-

ете, сколько 
белорусского 
аспирина мне 
нужно продать, 
чтобы выпол-
нить то требо-
вание

Фото: Виктория Капская
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ал е  ол е 
Для увеличения об ёмов 

продаж белорусских препа-
ратов Минздрав предпри-
нял немало: 
 врачам предписано: боль-
ным выписывать рецепты 
в первую очередь на бело-
русские лекарства;
 введён ежемесячный мо-
ниторинг продаж во всех 
аптеках, чтобы контроли-
ровать, насколько активно 
фармацевты продвигают оте-
чественные медикаменты;
 Минздрав рекомендовал 
дистрибьюторам фармацев-
тического рынка отказать-
ся от импорта препаратов, 
которые имеют белорусские 
аналоги. 

Дальше — больше: по сло-
вам представителей фирм, 
занимающихся поставками 
импорта, существует список 
из 300 популярных лекарств 
ведущих мировых произво-
дителей, на которые пред-
намеренно затягиваются 

сроки сертификации. 
Однако местные специ-
алисты данный список 
не видели. 

«Возможно, это и ста-
ло причиной долгого 
отсутствия поставок 
обезболивающих по-
рошков «Нимесил», 
таблеток «Дикло-
берл» и других пре-

паратов. Они не 
завозились с кон-
ца августа», — 
предполагает 
с о т р у д н и ц а 
слуцкой ком-

мерческой 
аптеки. 

По её 
мнению, 
н е к о -
т о р ы е 
белорус-

ские анало-
ги сердечных, 

обез боливающих, 
суставных, нестероидных 

противовоспалительных, 
детских препаратов усту-
пают оригиналу по эффек-
тивности. Поэтому нерегу-
лярные их поставки могут 
наносить вред здоровью бе-
лорусов. 

ы о  е т , но  
Представители Минздрава 

отрицают наличие каких-
либо ограничений, заявляя, 
что «в аптеках всегда будет 
обеспечен полный ассор-
тимент лекарств как бело-
русского, так и импортного 
производства, поскольку па-
циент имеет право выбора».

«В розничной сети в обя-
зательном порядке долж-
ны быть все импортные 
препараты, которые ранее 
завози лись в Беларусь и ко-
торые для некоторых граж-

дан являются панацеей. 
динственное требование 

к нашим партнёрам: мы 
производим качественную 
продукцию, ничем не отли-
чающуюся по эффективно-
сти от импортных аналогов, 
так будьте любезны — обе-
спечивайте рынок, будьте 
патриотами и ни в коем 
случае не напрягайте тех, 
кто не имеет высокого до-
статка», — сказал Виктор 

еин, а ест тел  е -
то а е а та е та а -

а е т ес ой о -
ле ост  сте ст а 

а оо а е . 
К слову, за январь август 

это го года белорусские пре-
параты подорожали в сред-
нем на 15 . Корвалол, 
анальгин для ин екций, 
аспикард и другие подоро-
жали в два раза. 

ена за е ени   
и о та

Фармацевтическая про-
мышленность в Белару-
си начала развиваться  
в 2005 2007 годах. Пример-
но тогда же был взят курс на 
импортозамещение. Власти 
решили, что для страны бу-
дет выгоднее производить 
медикаменты, а не выделять 
огромные бюджетные сред-
ства на их закупку за гра-
ницей. 

В 2008 году в стране реа-
лизовывалось всего 550 наи-
менований отечественных 
медикаментов, сегодня — 
1,3 тысячи. Причём более 
400 из них были освоены 
за последние годы. 

По словам представителей 
Минздрава, 90  лекарств, 
которыми лечат пациен-
тов в районных больницах, 
и 50  в ведущих НПЦ 
страны отечественного про-
изводства. 

Начиная курс на импорто-
замещение, государство рас-
считывало, что это позволит 
сохранить валюту в стране. 
И не прогадало. В 2009 году 
на закупку импортных пре-
паратов было потрачено 

409,5 млн, в 2014 — всего 
80 млн. Сэкономили в 5 раз

При покупке бело-
русского аналога 

в первую очередь стоит 
обращать внимание 
на противопоказания 
и побочные эффекты, по-
скольку они существенно 
могут отличаться от тех, 
что в оригинале.

Не стоит доверять 
покупкам импорт-

ных лекарств в интер-
нетмагазинах. В лучшем 
случае это грозит вы-
брошенными деньгами, 
в худшем — осложнени-
ями здоровья и новыми 
заболеваниями.

Отношение  
к БАДам у фарма-

цевтов неоднозначное. 
Хотя и те, и другие от-
мечают, что в последнее 
время появляются хоро-
шие БАДы. «Получить ли-
цензию лекарственного 
препарата дорого, поэто-
му некоторые, экономя 
деньги, оформляют это 
как БАДы», — поясняет 
специалист.

Нетрадиционная 
медицина может 

быть только в качестве 
вспомогательной тера-
пии. Лечить здоровье 
всётаки нужно специ-
альными препаратами. 

Несмотря на ре-
комендации вра-

чей, не пренебрегайте 
инструкцией и указанной 
дозировкой медикамен-
та. Чётко следуйте толь-
ко этим указаниям.

Фармацевты напо-
минают, что само-

лечение может плохо 
закончиться для вашего 
организма. Не жалей-
те своего времени на 
собственное здоровье 
и своевременно лечите 
недуги.

олезные оветы 
от овизо ов

1

2

3

о е он енты  
вы ли на ли ы л -
а и оли о а, что ы 
знат , а и  ле а тва  

от а т е очтение и-
тели е иона и оче

Валерий, 
( л ):

—  покупаю ле-
карства жене. 
Предпочтение 

отдаю импортным пре-
паратам, потому что они 
лучше помогают. На цены 
не смотрю, главное, чтобы 
был результат. 

Валентин, ( л ):
— После опера-

ции мне восемь 
дней кололи 
антибиотик бело-
русского произ-

водства. Температура нор-
мализовалась всего на пару 
дней. Тогда жена купила 
три польские ампулы. же 
после второй всё пришло 
в норму. Вот моё отношение 
к нашим аналогам. 

Александр, ( ол о с ):
— Мы с женой пенсионе-

ры, без лекарств 
нельзя обойтись. 
Всегда покупаем 
лекарства свои, 
белорусские, хотя 
иногда врачи со-

ветуют купить заморские. 
Но не позволяет пенсия, 
а свои — со скидкой. 

Какие лучшие, не знаю. 
Но пока живы. Значит, 
и белорусские не такие 
плохие.

Валентина, ( л ):
— Недавно врач 

прописал мне 
оте чественный 
препарат от 
давления. 
Принимаю его 

с удовольствием, помогает, 
и к тому же недорогой.  По-
этому мой выбор в пользу 
белорусских лекарств. 

Виктор и Сергей,  ( л ):
— Мы всегда спрашиваем 

у фармацевтов, консульти-
руемся с ними: что лучше, 
то и покупаем. Считаем, 
что чем дороже, тем лучше.  

дмила, ( ол -
о с ):
— Пользуюсь 

отечественными 
лекарствами, 

они всегда в продаже и по 
цене дешевле. Даже на эти 
препараты каждый месяц 
уходит не менее 500 тыс. 
рублей. При моей пенсии об 
импортных нечего думать. 
А ещё сыну надо помогать, 
он только окончил учёбу.

Анна, ( л ):
— Покупаю как 

импортные, так 
и отечественные 
лекарства. Всё 

зависит от диагноза, рецеп-
та, который прописал врач. 
Зачем я сейчас иду в апте-
ку  За детской присыпкой. 

Валентина, 
( л )

— Предпочи-
таю импортные. 
К ним доверия 

как-то больше. Однако 
всегда смотрю на качество. 

Жанна, ( л )
—  бы с удо-

вольствием при-
нимала отече-
ственный аналог, 

ведь он дешевле в три раза, 
но имеет противопоказание 
по щитовидке. Мне просто 
нельзя его пить. Почему-то 
наша фармацевтическая 
промышленность, если уж 
берётся делать аналоги, не 
заботится о противопоказа-
ниях и побочных эффектах.

о ае  ело ое и о а ивы

4

5

6

!
о набл де-

ниям местных 
арма евтов, 

ре а щим 
актором при 

покупке ле-
карства явля-
ется характер 
заболевания. 
Если оно про-
ходящее, то 
случчане 
выбира т 
белорусские 
аналоги, а вот 
хронические 
болезни лечат 
импортными 
лекарствами

О ра ивали  и тори  а с а  
лади ир ель ен  ле сей р нни ов
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овы  анал ое ино

Òåëåêàíàë  äîñòóïåí äëÿ 
ïðîñìîòðà êàê â SD, òàê 
è â  HD-êà÷åñòâå. Åñòü ôèëü-
ìû, êîòîðûå îáîæàþò äåòè. 
Åñòü ôèëüìû, êîòîðûå ëþáÿò 
ñìîòðåòü æåíùèíû. È ïîýòî-
ìó ó íàñ íà òåëåâèäåíèè åñòü 
äåòñêèå òåëåêàíàëû, òåëå-
êàíàëû ðîìàíòè÷åñêèõ êîìå-
äèé, ìåëîäðàì è ñåðèàëîâ. 

Íàì æå ïîêàçàëîñü, ÷òî 

êèíîëþáèòåëü-ìóæ÷èíà íå-
ñêîëüêî îáäåë¸í âíèìàíè-
åì. Ìû ðåøèëè ïðîáåë ýòîò 
âîñïîëíèòü è äîáàâèòü êàíàë 
«Ìóæñêîå êèíî», òåëåêàíàë 
«ñ õàðàêòåðîì», ñ áîëüøîé 
êîíöåíòðàöèåé àäðåíàëè-
íà è òåñòîñòåðîíà â êàæäîì 
ôèëüìå — òî, ÷òî âñåãäà ïðè-
âëåêàåò ñèëüíóþ ïîëîâèíó 
÷åëîâå÷åñòâà. 

 Ëó÷øèå ôèëüìû ïî-
ñëåäíåãî äåñÿòèëåòèÿ îò 
ìèðîâûõ êèíîñòóäèé: äå-
òåêòèâû, áîåâèêè è òðèëëåðû 
åæåäíåâíî è êðóãëîñóòî÷íî íà 
òåëåêàíàëå «Ìóæñêîå êèíî».
 Êàæäûé äåíü íà òåëå-

êàíàëå — ïðåìüåðà íîâûõ 
ôèëüìîâ! Ñìîòðèòå íîâèí-
êè ñàìûìè ïåðâûìè!

Ïîäêëþ÷àéòåñü  
ê êàáåëüíîìó 
òåëåâèäåíèþ 

«ÑëóöêÎáëÃàðàíò».
Çàÿâêó íà ïîäêëþ÷åíèå 

ìîæíî îñòàâèòü íà ñàéòå 
www.tvgarant.by 
èëè ïî òåëåôîíó 

5 30 05

Ñ 25 íîÿáðÿ êàáåëüíûé îïåðàòîð «ÑëóöêÎáëÃàðàíò» 
äîáàâèë â ñåòêó âåùàíèÿ êàíàë «Ìóæñêîå êèíî». Êîí-
òåíò êàíàëà â ïåðâóþ î÷åðåäü ðàññ÷èòàí íà ìóæñêóþ 
àóäèòîðèþ. «Ìóæñêîå êèíî» — ýòî ôèëüìû, îò ïðîñìîò-
ðà êîòîðûõ íåëüçÿ îòîðâàòüñÿ, ãåðîè, êîòîðûì õî÷åòñÿ 
ïîäðàæàòü. Ýòî æãó÷àÿ ñìåñü äðàéâà, ñêîðîñòè è àäðå-
íàëèíà, îò êîòîðîé íå îòêàæóòñÿ è æåíùèíû!

ÎÎÎ “ÑëóöêÎáëÃàðàíò” ÓÍÏ 100055171

е ан 
лиза ев, 
 , 

с 2011 года 
отвечает за 
музыку на 
танцполе

“Сейчас дискоте-
ки действительно 

уже не те. аньше было 
намного веселее, да и му-
зыка нравилась больше. 
Но мы стараемся как-то 
вытянуть народ на них: 
играем качественную 
музыку, проводим раз-
личные конкурсы, поощ-
ряем денежными приза-
ми. Но уточню, в первую 
очередь мы завлекаем 
музыкой.

ее 
нение 
о е е ни-
ов 

“Возможно, спрос на 
дискотеки упал из-

за появления различных 
гаджетов: смартфонов, 
планшетов и так далее. 
Подростки просто не ви-
дят ничего, кроме светя-
щихся экранов.

олодёжные дискотеки  
в ера и сегодня

ÌÎËÀÄÇÜ ² ÑÏÎÐÒ

  тан а тна  ит а и  л  отне  и оте и в оло но  ент е  а а е т ов тан и  
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евять 
рекордов                     
от слу анина

л ччане ин ли ча-
тие в  е ли ан-
о  т ни е на изы 

оли и о о че иона 
але и  а и  е-
и но е  и ев е  

   о ов о е-
ни  и оло е  н о л 
в тни ,  но , 
в о и ове

На турнире Никита 
Шуманский, учащийся 
СШ  9, продемонстриро-
вал мастер-класс по тяжё-
лой атлетике и установил 
девять личных рекор-
дов в весовой категории 
до 56 кг. 

В беседе с корреспонден-
том газеты « К» юноша по-
делился впечатлениями от 
соревнований и планами 
на ближайшие месяцы.

«После участия в респуб-
ликанском турнире я до сих 
пор полон эмоций. Когда 
туда ехал, думал, что готов 
не до конца и будет хорошо, 
если я повторю свои лучшие 
результаты. Начал разми-
наться и понял, что смогу 
выполнить норматив ма-
стера спорта», — сказал он.

Кроме Никиты, хорошие 
результаты показали Илья 
Бортко из СШ  5 и Дани-
ил Гур из СШ  10. Парни 
заняли третьи места в весо-
вой категории до 85 кг и до 
38 кг соответственно. В пя-
тёрку лучших вошли Свет-
лана Шух (в к — до 44 кг), 
учащаяся СШ  10, и Ки-
рилл Зенов (в с — до 69 кг), 
учащийся Слуцкого госу-
дарственного колледжа.

Отдел новостей

имнастки 
выступят  
на  

 от ,  е а , 
в ин е ные л ч-
чан и и т ча тие 
в е на о ны  ет-

и  о евновани  о 
о е твенно  и на-

ти е     
, е е о но ово и-

ы  в ан н ово о о а 
и о е тва

Как рассказала « К» Свет-
лана Ковалевская, т е е  

о о ест е ой а-
ст е л ой , 
на соревнованиях выступят 
семь девочек в возрасте от 8 
до 10 лет. Они представят 
групповой номер «Страуси-
ная ферма».

В среду, 25 ноября, гим-
настки ездили вместе с тре-
нером на предварительный 
отбор, который проходил 
в Минске. «Нам надо было 
показать свой номер. А ко-
миссия во главе с Ириной 
Лепарской, главным трене-
ром сборной Беларуси по ху-
дожественной гимнастике, 
указывала на недостатки, 
где и что доработать».

По информации Белорус-
ской ассоциации гимнасти-
ки, на турнир приедут около 
400 маленьких спортсменок 
из Беларуси и стран ближ-
него зарубежья.

Ольга Паздерина

Виктория Ка ская
vi r er.in o

е ча  возле оло-
но о ент а е о 

ви и  ны  л ччан, 
и е и  на и -

оте  ан евал ные 
вече а танов т  не-

о л ны и  л о  
оло и  

Нынешние дискотеки 
крутят  i i  (Стас 
Сытников) и  ervo  
(Герман лизарьев). 

Молодёжные танцы про-
ходят в новом формате: 
есть ведущий програм-
мы, конкурсы, призы, 
розыгрыши, еженедель-
ные фотоотчёты в группе 
в соцсети.

В субботу, 28 ноября, 
корреспонденты « К» по-
сетили вечернюю дискоте-
ку в Молодёжном центре, 
которая проходила с 19 до 
22 часов. 

По их подсчётам, в се-
редине дискотечной про-
граммы на танцполе 
находилось около полу-
сотни юных случчан. то 
как минимум в три раза 
меньше, чем ещё пару лет 
назад. 

«На танцевальных вече-
рах в Молодёжном центре 
пока немноголюдно, — от-
мечает Игорь Сонец, е-

й с оте  о-
а . — Надеюсь, что эту  

ситуацию вскоре удастся 
изменить и с каждой суб-
ботой молодёжи в танц-
зале будет всё больше и 
больше».

О том, почему молодёж-
ные дискотеки теряют 
популярность, корреспон-
дент « К» узнала у завсег-
датаев дискотек прошлых 
лет.

е е  
и ан, 

завсегдатай 
д скотек  
в М  
с 2008 года 

“В 2008-2009 годах 
танцевальный зал 

в Молодёжном центре 
был заполнен полно-
стью, все столики заня-
ты. Сейчас на дискотеки 
приходит всё меньше мо-
лодёжи. Наверное, из-за 
появления новых мест, 
где можно отдохнуть. 
Дискотеки популярны и 
сейчас, но только в тех 
местах, где есть кухня 
и бар.

а  
о ило, 

посе ала 
д скотек  
в М  
с 2010 года

“Помню, собирать-
ся на дискотеку 

начинала с обеда. Ведь 
на ней нужно было вы-
глядеть на все 100. Как 
только попадали в зал, 
полтора часа тратили 
на то, чтобы обойти всех 
знакомых и поцеловать 
их в щёчку. Сейчас дис-
котеки не пользуются по-
пулярностью у подрост-
ков. Они предпочитают 
флэт-вечеринки.
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тие вое о олле тива

О том, как изменился ре-
пертуар группы и почему 
сложно развиваться в своём 
городе, музыканты расска-
зали в интервью « ». 

иле ны  
он е т
Название группы перево-

дится как «речной камень». 
« ечной камень отлича-
ется тем, что постоянно 
обмывается водой, стано-
вясь совершенным и теряя 
угловатости», — поясняют 
символизм в названии му-
зыканты.

Слова подтверждают де-
лом: на юбилейном кон-
церте гостей ждёт сюр-
приз — группа исполнит 
12 авторских песен, в том 
числе и новые.

«Концерт будет состоять 
из двух частей: первая — это 
мы старые, вторая — это мы 
новые, — рассказывает со-
лист Игорь ренцев и тут 
же поясняет: — В 2010 году 
мы начинали как груп-
па, исполняющая каверы 
на классику мирового рока. 
Спустя годы мы созрели для 

создания собственного ре-
пертуара». 

В ближайших планах 
группы выпуск первого 
авторского альбома. го 
релиз планируется пред-
ставить в начале 2016 года. 

л а т и ети, 
и та и и

За всё время существова-
ния группа успела заво-
евать свою армию поклон-
ников. 

Причём она весьма разно-
возрастная: это и 15-летние 
подростки, и 70-летние ба-
бушки и дедушки. 

Говоря о фанатах, Игорь 
ренцев отмечает, что се-

годня сложно найти пре-
данного слушателя.

«В современном музы-
кальном мире произошёл 
большой разброс в направ-
лениях. В умах поклонни-
ков тоже. сли раньше су-
ществовала только эстрада 
и рок, то и фанаты делились 
на две группы. 

Сейчас же музыкальных 
направлений десятки, 
и каждый пытается заво-
евать своего слушателя», — 
считает он.

Клавишник Виталий 
Пашкевич отмечает другую 
тенденцию — возвращение 
интереса к живой музыке. 

«Сегодня можно наблю-
дать, как возвращается 
тенденция к хорошей, ка-
чественной живой музыке. 
Фанера и попса уже всем 
поперёк горла», — подчёр-
кивает музыкант. 

е т тви  
азвити
Несмотря на всё сказан-

ное, у группы не всё скла-
дывается как по маслу: 
из-за отсутствия пиара 
и площадок для выступле-
ний они малоизвестны. 

«При всём нашем нема-
лом профессионализме, 
а в группе собраны опыт-
нейшие музыканты города, 
единственное, что сегодня 

не удаётся, — сделать себе 
громкое имя, — рассужда-
ют собеседники. — Одна из 
причин — отсутствие город-
ских площадок, на которых 
можно выступать. А как тог-
да развиваться »

океры отмечают, что при 
любой возможности они вы-
ступают. Предложили сы-
грать на Дне молодёжи — 
с радостью согласились. Но 
пока таких предложений 
поступает мало. 

«Нам хочется поиграть 
перед случчанами, а не 
в комнате на втором этаже 
ДК. Именно поэтому мы 
намереваемся расширять 
географию своих концертов. 

Будем пробовать орга-
низовывать выступления 
в столице и других городах 

Беларуси», — делится пла-
нами Игорь ренцев.

ы не олитичны
Продолжая беседу, музы-

канты надеются, что мест-
ные власти будут способ-
ствовать развитию группы 
и её продвижению. 

«Интересно, что офици-
ально наше музыкальное 
направление подпадает под 
определение «альтернатив-
ная музыка». 

Понятно, что это всего 
лишь штамп, но на деле что 
это значит  Музыка — она 
и есть музыка. Перед ней 
все равны, независимо от 
жанра и направления. 

Главное не штампы, а про-
фессионализм и тот посыл, 
который заложен в тексты. 

Мы абсолютно не политич-
ны, мы просто играем для 
себя и для людей», — вы-
сказываются музыканты. 

Игорь ренцев добавляет, 
что главный смысл их пе-
сен в том, что наша жизнь 
разнообразна и интересна, 
непредсказуема и загадоч-
на. И в них ни слова о по-
литике. 

«Мы готовы выступать 
вечно, пока работают руки и 
варит голова. Ведь это наше 
хобби. На юбилейном кон-
церте хочется поделиться 
зарядом энергии и драй-
ва. Чтобы люди не просто 
пришли и сели в зале, а на-
оборот, встали, начали тан-
цевать и подпевать», — за-
вершает беседу Александр 
Махмудов.

RiverStone 
даст концерт 
к пятилетию
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о   
ен ев 

во ал

Але ан  
ои еен о 
а а аны

е е  
л а

 а

Фото: Андрей Шуманский

итали  
а евич 

лави ные

Фото: Андрей ШуманскийФото: Андрей Шуманский

Але ан  
а ов 
ита а

“ Единственное, что сегод-
ня не удаётся, — сделать 
себе громкое имя. Одна 
из причин — отсутствие 
площадок, на которых 
можно выступать
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 челове а ол о-
ител , ото ы  в о е 
ы в е о т , но в то 
е в е  ни то не очет 

о е ен т  е  за ото  
о н

Возникновение в Слуцке 
этого учебного заведения 
было связано с ростом по-
требности в образованных 
людях, умеющих грамот-
но вести бизнес. Основные 
финансовые затраты взял 
на себя один из самых бога-
тых людей Случчины Ми-
хаил Кириаков, полковник 
в отставке, владелец при-
городного имения в Ивани. 

Приложили усилия в деле 
организации училища д-
вард Войнилович, почёт-
ный судья Слуцкого уез-
да, известный в то время 
государственный деятель, 
и Вацлав Залесский, владе-
лец имения в ачковичах. 
Делу способствовал и мест-
ный еврейский капитал.

о от а  и то и
Как отмечает слуцкий 

краевед Игорь Титков-
ский, путь от возникно-
вения идеи до открытия 
учебного заведения много 
времени не занял. Коммер-
ческое училище учредили 
в 1909 году, а с 1910-го оно 
приняло первых учащихся 
в приспособленном одно-
этажном деревянном зда-
нии. Тогда же на западной 
окраине города по улице 
Шоссейной (ныне — Лени-
на) началось возведение 
из кирпича нового учебно-
го корпуса. Построили его 
быстро — уже в 1912 году 
занятия проходили там. 

На учёбу принимались 
юноши с 12 лет. Обуче-
ние было платным. Более 
60  учащихся составляли 
дети слуцких мещан, чи-
новников и дворян, мень-
ше — крестьян.

На работу училища, без 
сомнения, наложили отпе-
чаток сложности времени. 

то были Первая мировая 
война, последовавшие за-
тем две революции и граж-
данская война. 

После событий 15 июля 
1920 года, когда здание 
училища было сожжено 
отступающими из города 
польскими войсками, ком-
мерсантов в нашем городе 
больше не обучали.

е ч ина л а
Восстановили здание 

только в 1924 году уже 
при советской власти. го 
внешний вид преобразился 
в лучшую сторону. Внесён-
ные в конструкцию изме-
нения позволили возвести 
из дерева третий мансард-
ный этаж. Над помещением 
актового зала возвышался 
купол с фигурным шпи-

лем. Купольную конструк-
цию получил и левый край 
здания. Главный вход был 
со стороны центральной 
улицы, над ним появился 
кованый металлический 
балкон. На то время это 
было самое красивое и вы-
сокое сооружение в городе.

Здесь разместились 
комитеты отраслевых 
профсоюзов и Дом куль-
туры. Основную часть за-
няла школа-семилетка. 
С 1927 года её сменил пе-
дагогический техникум, 
реорганизованный во вто-
рой половине 1930-х годов 
в педучилище, готовившее 
учителей для начальных 
школ.

 о ы во ны
Во время фашистской 

оккупации педучилище 
использовалось для про-
ведения различных под-
контрольных немцам 
мероприятий (концерты, 
собрания, демонстрация 
кинофильмов). Однако на-
бравшее силу партизанское 
движение уже в 1943 году 
заставило оккупантов пе-
репрофилировать здание. 
В разведывательной сводке 
Центрального штаба парти-
занского движения  25 72 
от 12 июня 1943 года сооб-
щалось: 

о ост  а 
  9 3 . а  

а е ой а т а  ста-
о ле о:  л е   а  
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 алан а  
на алан

Во время освобождения 
Слуцка в конце июня 
1944 года здание педучи-
лища сильно пострадало. 
Фактически остался только 
остов. 

Судя по архивным доку-
ментам, после восстановле-
ния здесь планировалось 
вновь поместить педучили-
ще, которое временно распо-
ложили в здании бывшего 
духовного училища по ули-
це К. Либкнехта. 

Однако по каким-то при-
чинам в первый послевоен-
ный пятилетний план этот 
об ект не попал, а жители 
города потихоньку стали 
растаскивать кирпичи для 
своих нужд. Властям при-
шлось даже выставлять 
охрану.

ешением горисполкома 
в октябре 1950 года короб-
ку бывшего педучилища 
передали военным, «для 
восстановления под жилой 
дом для начальствующего 
состава гарнизона». Поче-
му слуцкий гарнизон не по-
тянул эту стройку, сегодня 
говорить сложно. 

же в мае 1953 года горис-
полком принимает другое 
решение: «Кирпичную ко-
робку бывшего педучилища 
восстановить под среднюю 
школу». Кстати, школу под 

 2 открыли, но в другом 
месте, а разрушенное зда-
ние снова сменило хозяина. 

На этот раз (1955 год) 
смельчаком в деле восста-
новления оказалось Мини-
стерство здравоохранения, 
которое пожелало органи-
зовать здесь медицинскую 
школу. Однако министер-
ские планы ожидала судьба 
их предшественников. 

В конечном итоге на ру-
беже 1950-60-х годов то, 
что осталось от здания, 
окажется на балансе соко-
вого завода. В этом реше-
нии случайности не было. 
С 1948 года прилегающие 
территории со стороны ули-
цы К. Либкнехта (ныне  —
Виленская) местная власть 
передала винзаводу (пред-
шественник сокового заво-
да). К тому же на республи-
канском уровне вызрела 
идея создать в Слуцке са-
мый крупный на то время 
в БСС  консервный завод. 
На этот раз план реально 
осуществился. 

Предприятие с цехом 
из красного кирпича 
на пару десятилетий стало 
гордостью случчан, а потом 
безнадёжно отстало от не-
умолимого прогресса. 

Консервный завод недав-
но пережил процедуру лик-
видации. Стало ясно, что 
снос убогих производствен-
ных построек, оказавшихся 
в центре города, неизбежен. 

е то  
о ле лови
О том, что это памятник 

нашей, слуцкой, истории, 
говорило решение Слуцкого 
горсовета, принятого в 1991 
году. Возможно, в последу-
ющие годы его без огласки 
и отменили, а по этой при-
чине со здания исчез охран-
ный знак. 

Сегодня не секрет, что 
архитектурной жемчужи-
не города готовилась не-
завидная судьба — пойти, 
скорее всего, под снос. Од-
нако по инициативе исто-
рического факультета БГ  
в 2012 году и последующей 
поддержке республикан-
ского научно-методическо-
го совета по вопросам исто-
рико-культурного наследия 
при Министерстве культу-
ры Беларуси было внесе-
но предложение Совмину 
придать зданию бывшего 
коммерческого училища 
статус историко-культур-
ной ценности. И Совмин это 
предложение одобрил. то 
означает, что собственник 
об екта должен принимать 
меры по его сохранению.

В недавнем интервью 
« К» Андрей нчевский, 

е се ател  л о о ай-
с ол о а, сказал, что про-

рабатываются различные 
варианты дальнейшего ис-
пользования здания. Дай 
Бог, чтобы архитектурному 
памятнику нашёлся хоро-
ший хозяин. Со временем 
оно могло бы предстать 
перед случчанами в обнов-
лённом виде и, как прежде, 
украсить наш город.

амятник с непростой судьбой

А  А  ото   о е че ое чили е о и л   о а  о а оно ыло о ено 
от т а и и ол и и во а и   ото   з ание во тановили в  о  е и овет о  вла ти  

о вне ни  ви  ео азил  в л ч  то он  не нные в он т и  из енени  озволили возве ти 
из е ева т ети  ан а ны  та  ото    во в е  о во о ени  л а в он е и н   о а з ание 

ил но о т а ало   та о  о то нии о о а о то ла о он а  о ов, о а не ыла е е ана о о-
во  заво  ото   в о и ании ал не е  ы и о о е о оз ина  Фото и  ар и а К

1 2

3 4

1 1  . — коммерческое 
училище.
15 и ля 1 0 . — здание 
сожжено отступающими 
польскими войсками. 
1  од — здание восста-
новлено. На то время это 
было самое красивое и 
высокое сооружение в го-
роде. В нём разместились 
профсоюзы, ДК, школа
семилетка.
1 7 од — вместо шко-
лы — педтехникум, по-
том — педучи лище.
1  од — школа геста-
по.
1 50 од — коробка зда-
ния передана военным 
для восстановления под 
жилой дом.
1 5  од — коробка 
передана инобразова-
ния под  2.
1 55 од — владельцем 
стал инздрав, поже-
лавший организовать 
медицинскую школу.
Начало 1 0 х  — на ба-
лансе сокового завода. 
Впоследствии — кон-
сервный завод.
1 1 од — решением 

луцкого горсовета 
признан памятником 
архитектуры.

01  од — консервный 
завод ликвидирован, 
судьба здания туманна.

ето и  з ани  
о е че о о чили а

!
дание ком-

мерческого 
училища,  
пережив ее 
две рево
л ии, 
две во ны, 
пожары и 
бомбёжки, 
теперь напо-
минает судь-
бу человека
долгожителя, 
которым вро-
де бы все гор-
дятся, но ни-
кто не хочет 
обременять 
себя забото  
о нём
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А А  а ы  
алатов ч, а н  

 е ы л т 
а т а тве т ы  

ало а  о а а а 
о а л т ы, вы-

в чае  а а ае а-
ночы  т о  але  
Фота: ад м р Амя ня

драджаюць культуру 
 рамёствы алесся

А А   А   то  а ало а л енн  а ыны алатов ч 
о з  зе  з в а  о ае, аз чына, о ты о  Фота: ад м р Амя ня

ладзімір Амяльчэня
info@kurjer.info

 ал о  о е л -
т ы не а азвал  

ал  зе е  в ы 
о ае, а ав з ова 

за л н е  овы 
о  л т ы  аз-

на е  з та а н  
тво а  

Аднойчы мой шлях якраз  
ляжа  праз До гае. к 
 прадказвал , асабл вае 
ражанне зраб  на мяне 

менав та До га ск  ДК 
 людз , як я адраджаюць 

культуру  рамёствы.
 гэтым годзе студыя 

До га скага дома куль-
туры «Валошка» абараня-
ла гонар па адраджэнн  
рамёства  Сал горскага ра-
ёна на абласных «Дажын-
ках 2015», як я ладз л ся 
 В лейцы. Пагадз цеся, 

гэта шмат значыць...
Студыя «Валошка» 

аб яднала  сабе твор-
чыя гуртк  дэкараты на- 
прыкладнога мастацтва: 
вышы ку, саломапляцен-
не, апл кацыю, вязанне, 
маляванне па ткан не — 
бац к. К руе студыяй ма-
лады спецыял ст Марыя 
Валатов ч. Дом культуры 
сла ны не тольк  сва м  
майстрам  рамёства , 
але  артыстам ,  спевакам . 

се святы  вёсцы адзна-
чаюцца тэатрал заваным  
прадста  ленням   кан-
цэртам , як я ладзяць 
работн к  Дома культуры 
 дзельн к  вакальна-му-

зычных гуртко . 
«Працуем для людзей  

А на святы  нас выходз ць 
уся вёска», — кажа атал-
ля ілановіч, та  

о а с а а .

А    
А А  атал-

л  ланов ч, ы та  
о а а а о а л -

т ы, ые ала  в  
  о зе з а а ы  
ы ы о а а е т а на-
о ны  н т ента  
а ты ча  на нав -

чыла  а  на а не, 
а ан завала ан а л  

а н та   не ал  
т о  ва ал та   
ы  на ле ат а-

е ы  н ве ал на 
а аваны ,  а а а-
талл  ланов ч   е 

е ы л ты на а а  
а  вы  а а-
ы , але ы  ы-

ае а ы а  вае 
ве ы  е ы л за ы  

ез та а н   
Фота: ад м р Амя ня

Паважаная 
А АСТАС  

СТ А КО СКА
Сардэчна в ншуем Вас 
з Днём нараджэння

о  о  е  
ай о  а  а-

ас  а а ал е е 
 а  

а  а  
а ата а с ей а а 
а а т  л а а 
а а  а а  

т о ас  ат е  
 йс е  с  а а

але т  р ера

Паважаная 
АТА  Б К

З задавальненнем 
в ншуем Вас 

з Днём нараджэння
 а  а с  

 асл  
а   ас о  

ай с а а се 
а  ла  

а а ей  
с а а о а   

а с  ай  
а ас  а а 

 о  аст ой
але т  р ера

Дорогую и любимую 
И ИПОВИ   

И И
поздравляю  

с Днём рождения
ела  е о о 

о о  с аст
с ол е  

се  ела й
 ва ение

др г ле сандр

по тел. 

182

Поздравьте своих 
родных 

и близких через 
«Кур ер»

Поздравлен я пр н ма тся
за 5 дней до выхода в газете

Зрок падвё
Стаю на прыпынку,

 а тобус чакаю,
А метра  за трыста 

вунь нехта дзе.
А побач  карова 

хвост белы матляе,
 той чалавек яе 

ц ха вядзе.

Але не па краю дзе — 
сярод трасы,

 правай руцэ  вядро 
ён нясе.

Шуруюць машыны, 
а ён нейкай трасцы

З каровай вял кай 
па трасе дзе.

А вось  а тобус. 
Заходжу, саджуся,

ука акуляры 
на нос надзяе.

Гляджу на дарогу 
ды як засмяюся,

Бо там не карова — 
машына дзе.

 «белым хвастом» 
тую трасу малюе:

Нанос ць разметку 
яна для машын,

А побач,  пра да, 
мужчына шыбуе,

Але без каровы, 
Шыбуе адз н.

Падвё  мяне зрок, 
бо жо добра не бачу:

Машына каровай 
здалася здалёк.

Ад смеху вясёлага 
свету не бачу:

«Нас  акуляры, 
каб добрым бы  зрок »

ал н на 
а о л ев  

. а а а  
ал о с  а

Спасибо ирургам Слуцкой Ц
 находилась на лечении в 1-м хирургическом отделе-

нии Слуцкой Ц Б. Здесь работают добрые, отзывчивые, 
замечательные люди. Огромная благодарность за по-
нимание, чуткость, за золотые руки врачу .Л. Михай-
ловскому, медсёстрам Н.Л. Ковалевской, Л.А. Князе-
вой, Н.А. Тарасевич, О.В. Дробушевич, .А. Киреевой, 
.О. Киеня, Т.А. Колядко, Г.В. Коханович, .В. Качур. 

Огромное спасибо санитаркам и работникам пищеблока. 
Здоровья всем, счастья и успехов в работе

д ила аст

КАРНАВАЛЬНЫХ 
КОСТЮМОВ

Для детей от 3 до 10 летДля детей от 3 до 10 лет У
Н
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 тни ,  но -
, е тавители 

А  ан   о-
ывали  ла отво и-

тел но  а ие  о  
название  и  ез 

л з  в л о  о е 
е н а

Для детей выступили 
артисты Белгосцирка — 
девушка-акробат и дрес-
сировщик с обезьянкой 
по кличке Кузя. Накану-
не банк передал учрежде-
нию 60 млн рублей. За эти 
деньги была куплена дет-
ская мебель и водонагре-
ватель. Делегацию банка 
возглавил Владимир 
Иванов, е се ател  

а ле   а  
. Он рассказал о про-

грамме банка ВТБ «Мир 
без слёз». 

«Начиная с 2008 года 
мы посещаем детские 
учреждения и больницы 

Беларуси и оказываем им 
благотворительную по-
мощь, — отметил Влади-
мир Иванов. — а-
дует, что другие 
банки тоже за-
нимаются бла-
готворительно-
стью и помогают 
детям». 

ав а  

В луцком специализи-
рованном доме ребёнка 
для детей с органи-
ческим поражением 
центральной нервной 
системы и нарушением 
психики воспитывают-
ся детисироты и дети, 
оставшиеся без попече-
ния родителей, которые 
живут на территории 

инской области. 
егодня в луцком 

доме ребёнка воспиты-
ваются около 70 ребят 
в возрасте от 1 месяца 
до 4 лет. 

анк В  посетил 
Слуцкий дом ребёнка 
Ф нанс сты подар л  детям нову  ме ель  выступлен е арт стов ц рка

А   ети о ли о ла ит  з  и о от ет  на е о о ел и  А ото  он вы т ил 
е е  во итанни а и о а е н а  Фото: Анастасия р о ская

 А  ети 
 овол твие  о от
ели но е  ев и

а о ат и  Фото: Анастасия 
р о ская

о о ие з  а т -
ила зи а  А то значит, 

что в е е и овы  о  и 
о е тво   ан н ти  

вол е ны  аз ни ов 
е  начинает во  

т а и ионн  а и  
л  ете  о  название  

а и и и о е  
о оз

В этом году мы предла-
гаем вам не просто писать 
письма Деду Морозу, а при-
слать ему открытку. Важное 
условие — открытка долж-
на быть сделана своими ру-
ками. Вы можете сделать 
её вместе с братиками 
и сестричками, мамами 
и папами, дедушками и ба-
бушками и даже с лучшими 
друзьями. 

П ИСЫ А Т  ОТ-
К ЫТКИ. Пришлите от-
крытку вместе с письмом 
до 20 декабря на почто-
вый адрес: а я 53, 223610, 
Слуцк-9, или принесите 
в редакцию по адресу: 
г. Слуцк, ул. Комсомоль-
ская, 1. В письме обязатель-

но укажите номер телефо-
на родителей и домашний 
адрес. Все ваши письма 
почитает Дед Мороз и за 
несколько дней до Нового 
года придёт к некоторым 
детям в гости. К сожале-
нию, попасть к каждому 
у него не получится: вас 
очень много, а он один. 
Волшебник признался, что 
украсит вашими открытка-
ми свой дом в Беловежской 
пуще и обязательно при-
шлёт всем ребятам ответное 
письмо с поздравлениями. 
А поможет ему внучка Сне-
гурочка. 

ПОМО ИКИ Д Д -
КИ. Дед Мороз надеется, 
что не останется без под-
держки добрых людей. Он 
выражает признательность 
всем, кто помогает ему в ка-
нун каждого Нового года 
организовывать детям 
праздник. сли вы хотите 
помочь, то позвоните в ре-
дакцию газеты по телефо-
нам: (8 01795) 5 24 07, (8 029) 
766 94 94 (МТС и e o ). 

а а нег ро а

Наступает время удес  
и писем еду орозу

 а и  ла о-
тво ител -
ны  а и  
и л  о о вы 

ин ли ы 
о ил ное 
ча тие?  
и ите   

info@kurjer.info
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е   и ела  

ет о о твоват  о-
лее и о о  о е-
ни  о ле ы е тно  
азни  а  на е  вы-
азил в инте в  а т  

авоза итно о ент а 
е на  за е тител  

лавы и ло атиче о  
и ии ели о итании 
ви  ае з

Британский дипломат од-
новременно является коор-
динатором рабочей группы 
по вопросу смертной каз-
ни в Беларуси, созданной 
в  2014 году представителя-
ми европейских посольств 
в Минске.

— Гос один Дэвид, 
в своём в сту лении на 
меро риятии в рамках 

едели ротив смертной 
казни в  отметили, что 
сейчас в рабочу  гру у 
входят 4 членов. Какие 
цели и задачи в  ставите 
в своей деятельности

— Основной целью явля-
ется об единение ресурсов 
и работа с темой смертной 
казни в более широком со-
ставе, который выходит за 

пределы С. Мы также хо-
тим больше узнать о ситу-
ации в Беларуси, понять, 
что нужно для решения 
этой проблемы с точки зре-
ния гражданского общества 
и требований закона.

 С кем с белорусской 
сторон  в  ведёте со-
трудничество

— Прежде всего, это 
ПЦ «Весна», Белорусский 
Хельсинкский комитет. 
Активно общаемся с Ми-
нистерством иностранных 
дел, с белорусскими вла-
стями и всеми другими ор-
ганизациями, которые ин-
тересуются темой смертной 
казни. 

 Какие шаги в реше-
нии роблем  смертной 
казни делает гру а

— Группа не должна ре-
шать эту проблему. В бело-
русском законодательстве 
существуют механизмы, по-
зволяющие ввести морато-
рий на смертную казнь. Мы 
помним, что, согласно ре-
шению Конституционного 
суда от 2004 года, решение 
этого вопроса находится 
в руках президента и пар-

ламента. Задача группы — 
обмен опытом и предостав-
ление поддержки всем, кто 
связан с этой темой. И ради 
этого мы стараемся рабо-
тать со всеми сторонами.

 С точки зрения вашей 
рабочей гру , какие 
ва н е шаги мо ет сде-
лать гра данское об е-
ство Беларуси ради отме-
н  смертной казни

—  считаю, что граждан-

ское общество Беларуси уже 
сделало ряд очень важных 
шагов для понимания при-
чин применения смертной 
казни. Была изучена исто-
рия вопроса, исследовано 
понимание темы в обще-
стве. 

По моему мнению, очень 
важно, даже жизненно не-
обходимо, чтобы этот во-
прос не воспринимался 
на эмоциональном уровне. 

 думаю, это должно быть 

одним из базовых принци-
пов, на котором граждан-
ское общество будет строить 
обсуждение этой темы. Вве-
дение моратория должно 
основываться на соображе-
ниях гуманности. И во мно-
гих случаях властям прихо-
дится принимать решение 
о введении моратория или 
отмене смертной казни, 
исходя из соображений гу-
манности, даже если само 
общество с этим не согласно.

 Сейчас м  набл да-
ем тенденци  к улучше-
ни  отношений ме ду 

вросо зом и Белару-
сь . Мо ет ли это с о-
собствовать введени  
моратория на смертну  
казнь

—  считаю, что этот во-
прос касается не только от-
ношений между С и Бела-
русью. же более 100 стран 
мира или ввели мораторий, 
или отменили смертную 
казнь.  надеюсь, что воз-
обновление диалога между 

С и Беларусью станет ос-
новой для более широкого 
обсуждения этой темы. 

асширение связей Бела-
руси с международным со-

обществом может улучшить 
перспективы для обсужде-
ния этой темы. Например, 
представители Болгарии, 
которая в данный момент 
председательствует в Сове-
те вропы, заявили, что Со-
вет вропы стремится к ас-
социации с Беларусью при 
условии готовности страны 
соответствовать основным 
принципам и ценностям 
этой организации, в част-
ности, что касается отмены 
смертной казни.

 Какие ерс ектив  
вам видятся в решении 

роблем  смертной каз-
ни в Беларуси

— Очень важно, чтобы 
тема смертной казни более 
широко и открыто обсуж-
далась в самой Беларуси. 

то может способствовать 
оздоровлению открытого 
общества. И мы как группа 
приложим все усилия, что-
бы убедить власти ввести 
мораторий, который позво-
лит стране начать процесс 
ассоциации с Советом вро-
пы. Мы убеждены, что это 
станет очень важным и по-
ложительным шагом.

сто ни  

тмена смертной казни  
в еларуси  приоритет для С

ЧП «Трэфик и Дриллинг С»   УНП 691439938

+375 44  718 08 09    
+375 29 665 40 67  

БУРЕНИЕ СКВАЖИНБУРЕНИЕ СКВАЖИН
ПОД ВОДУПОД ВОДУ

е т

ви  ае з,
замест тель главы д пломат ческой 
м сс  Вел ко р тан   коорд натор 
ра очей группы по вопросу смертной 
казн  в Беларус , созданной в 2014 году 
представ телям  европейск х посольств 
в М нске

“ сли обратиться к истории этой проблемы в Ве-
ликобритании, то у нас последний раз смертная 

казнь была применена 50 лет назад. На законодательном 
уровне она была отменена в 1967 году. С того времени мы 
наблюдаем снижение уровня убийств и насильственных 
преступлений. В то время общество не поддерживало 
отмену смертной казни. И это подтверждает наше убеж-
дение, что смертная казнь не влияет на предотвращение 
преступлений
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о елите  вои  и енны  е е то  и-
ыла те ото ва и  лина ны  е ев ов 

и а  е е т на а е  .

И ВА ИДЫ СО И-
ГО СКА СОБ А ИС  
ВМ СТ . Членами Со-
лигорского городского 
общества инвалидов 
ОО «БелОИ» являются 
410 человек. 

Возглавляет организа-
цию Валентина Шрейтор. 

Благодаря её актив-
ности все члены обще-
ственной организации 
в течение года получают 
неоднократно материаль-
ную помощь, а праздники 
отмечаются коллективно. 

В понедельник, 30 ноя-
бря, они собрались в Доме 
культуры «Строитель», 
чтобы отметить Между-
народный день инвали-
дов. 

Как признавались мно-
гие присутствующие, этот 
праздник — редкая воз-
можность выйти из дома 
и побыть в весёлом обще-
стве. 

лади ир ель ен

А    Ан а л  и и  и олн л е ни о-
левоенны  лет, на ото ы  вы о ли но ие ча тни и аз ни а  о то  
ели и  о о  и в о инали оло о т  Фото: В адимир Аме еня

ладьи на ке ире

Смешать кефир с во-
дой и подогреть эту 

смесь на небольшом огне. 

В миску для теста на-
сыпать сахар, вбить 

яйцо, налить кефир и до-
бавить соду. Перемешать 
миксером либо обычной 
ложкой. 

Небольшими порци-
ями всыпать муку, 

перемешивая. 

Обжарить оладьи 
с обеих сторон. Пода-

вать со сметаной.
е е то  оделилась

 овь ор нови

н е иенты

40 г воды
250 мл кеф ра
1,5 стакана мук
1 яйцо
1 ч. ложка сахара
0,5 ч. ложк  соды

епотка сол

1

2

3

4




